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В честь Пленума ЦК КПСС
Хорошо начал шестой год семилетки коллектив Колпашевского рыбо

консервного комбината. За январь выпущено на 170 тысяч рублей ва
ловой продукции. Это на 30 тысяч рублей больше плана.

В первом квартале рыбакам комбината предстоит выловить 1.200 

центнеров рыбы. Только бригады государственного лова уже сдали 319 
центнеров рыбы, на 40 центнеров больше месячного плана.

Значительно перевыполнено задание по выпуску консервированной 
продукции. В январе предполагалось выпустить 250 тысяч банок, а выра
ботано на 60 тысяч больше.

Хороший темп взят коллективом. Свои успехи мы посвящаем Пленуму 
ЦК КПСС.

Я. ПИМЕНОВ,

начальник планово-экономического отдела Колпашевского рыбокон
сервного комбината.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
О Пленуме Центрального Комитета 

Коммунистической партии Советского Союза
На вечернем заседании 13 февраля выступи

ли товарищи: Н . Ф. П Р О КО П Е Н КО  (начальник 
Слуцкого производственного колхозно-совхозно
го управления, Белорусская ССР), И . Г. КЭ Б И Н  
(первый секретарь Ц К  К П  Эстонии), Ф. С. КО 
ЛО М И ЕЦ  (первый секретарь Целинного край
кома К П  Казахстана), А . В. ГЕО РГИЕВ  (первый 
секретарь Алтайского сельского крайкома 
КПСС), В. И . КУ З Н Е Ц О В  (звеньевой по ком
плексной механизации возделывания картофеля 
Центральной машиноиспытательной станции, 
Московская область).

Пленум избрал комиссию под председатель
ством тов. И . П. Воловченко для подготовки 
проекта постановления Пленума Центрального 
Комитета.

14 февраля 1964 года Пленум Центрального 
Комитета КП С С  продолжал работу в Кремлев
ском Дворце съездов.

На утреннем заседании с большой яркой 
речью выступил тепло встреченный участника

ми Пленума Первый секретарь Ц К  КПСС, Пред
седатель Совета Министров СССР товарищ 
Н. С. Х Р У Щ Е В .

Для участия в работе Пленума дополнительно 
приглашены секретари Ц К  компартий союз
ных республик, обкомов и крайкомов партии, 
ведающие вопросами идеологии, первые секре
тари промышленных обкомов партии, первые 
секретари горкомов и горрайкомов партии, пар
тийных комитетов, заведующие отделами пар
тийных органов, заведующие и заместители за
ведующих идеологическими отделами, руково
дители лекторских групп Ц К  компартий союз
ных республик, политические работники Совет
ской Армии и Военно-Морского Флота и погра
ничных войск, первые секретари и секретари 
Ц К  Л К С М  союзных республик, ведающие воп
росами идеологии, председатели исполкомов 
областных и краевых Советов депутатов трудя
щихся, редакторы партийных республиканских, 
областных, краевых газет, руководители теле

графных агентств союзных республик, руково
дящие работники государственных комитетов 
Советов Министров союзных республик по пе
чати, по радиовещанию и телевидению и по ки
нематографии, председатели республиканских 
советов профсоюзов и председатели Ц К  проф
союзов, руководящие работники, ученые Ака
демии общественных наук при Ц К  КПСС, Выс
шей партийной школы при Ц К  КПСС, гумани
тарных институтов Академии наук СССР, ди
ректора высших партийных школ, заместители 
председателей Советов Министров, министры 
культуры, высшего и среднего специального об
разования, министры просвещения союзных 
республик, старые большевики, редакторы цент
ральных газет, журналов и издательств, ответ
ственные работники министерств, государствен
ных комитетов, центральных ведомств, аппарата 
Ц К  КПСС, Совета Министров СССР, Президиу
ма Верховного Совета СССР.

Пленум Центрального Комитета КПСС
В центре внимания советских лю

дей, всей страны находится февраль
ский Пленум Центрального Комитета 
КПСС. С его трибуны выступают ру
ководители партийных организаций, 
министры, работники сельского хо
зяйства, ученые, специалисты, пере
довики колхозного и совхозного про
изводства.

Утреннее заседание 13 февраля 
начинается выступлением директора 
Ніучно-исследовательского институ
та сельского хозяйства центральных 
районов нечерноземной зоны Е. Т. 
Вареницы.

Он говорит о важности правильно
го применения и сочетания минераль
ных и органических удобрений. Дан
ные научно-исследовательских уч
реждений и опыт колхозов и совхо
зов нечерноземной зоны показыва
ют, что главным звеном агротехни
ческого комплекса является такая 
система удобрений, при которой хи
мизация земледелия обязательно со
четается с внесением достаточных 
доз органических удобрений и с из
весткованием почв, обладающих по
вышенной кислотностью. Хозяйства 
располагают большими возможностя
ми для накопления навоза за счет 
использования в подстилку торфа, 
запасы которого в областях нечерно
земной зоны огромны. Особенно эф
фективными являются органо-мине
ральные смеси, приготовленные п( 
методу академика Т. Д. Лысенко. 
Опыт показывает, что внесение £ 
почву 3— 4 тонн органо-минераль
ных смесей под озимую пшеницу да
ет дополнительно 4,5— 5 центнеров 
зерна с гектара.

Далее Е. Т. Вареница останавли
вается на использовании в земледе
лии азота воздуха за счет его фикса
ции микроорганизмами. В этом отно
шении, говорит он, неоценимую 
пользу приносят бобовые культуры. 
Институтом разработаны и широко 
проверены новые приемы использо
вания азотобактера, который улуч
шает питание небобовых культур е 
повышает их урожайность на 10— 15 
процентов. Однако до последнего вре
мени этот резерв используется сла
бо.

За последние годы, продолжает 
Е. Т. Вареница, коллектив института 
коренным образом перестроил свою 
работу. Были внесены существенные 
изменения в структуру посевных 
площадей всех пяти опытных про
изводственных хозяйств института. 
Особенно расширились площади под 
озимыми и зернобобовыми культура
ми. В среднем по всем хозяйствам ин
ститута Ь 1961 году собиралось по 
13 центнеров зерна с гектара, 
1962 году — 16,5, а в 1963 году—  
с площади 1.390 гектаров —  по 
19,3 центнера. Валовой сбор зерно
вых за это время возрос больше чем 
в два раза. Это позволило успешно 
вырастить и продать хозяйствам не
обходимое количество высококачест
венных семян элиты первой репро
дукции.

Интенсификация сельского хозяй
ства невозможна без внедрения вы
сокоурожайных, отзывчивых на удоб
рение сортов. Селекционеры инсти
тута создали более 20 сортов сель
скохозяйственных культур, которые 
районированы и занимают в произ
водстве сотни тысяч гектаров. Нака
нуне настоящего Пленума институт 
передал в государственную комиссию

по ^сортоиспытанию предложения о 
районировании нового скороспелого 
сорта гороха «немчиновский-766» и 
ячменя «московский-121». Особен
но отзывчив на удобрения сорт ози
мой пшеницы «кунцевская-45». При 
внесении 20— 30 тонн навоза или 
компостов и 5— 6 центнеров мине
ральных удобрений эта пшеница да
ет в производственных условиях до 
35— 40 центнеров зерна с гектара, 
а на отдельных участках получено 
Ъаже свыше 50 центнеров. Сейчас 
посевы этого сорта широко распро
странены в колхозах и совхозах не
черноземной зоны.

Касаясь развития животноводства. 
Е. Т. Вареница указывает, что все 
большее теоретическое и практиче
ское значение приобретают работы, 
ведущиеся под руководством акаде
мика Т. Д. Лысенко по повышению 
жирномолочности коров. Уже і 
следующем году в эксперименталь
ном хозяйстве Немчиновка будет 
завершено формирование жирномо
лочного стада. Мы надеемся, говорит 
оратор, иметь стадо с удоем 4.700—  
5.000 литров молока и содержанием 
жира в нем не ниже 4,5 процента, а 
в дальнейшем и пяти процентов. 
Фермами хозяйству Немчиновки уже 
передано колхозам и совхозам зоны 
78 помесных джерсейских быков на 
племя.

Заканчивая свое выступление, 
Е. Т. Вареница заявляет, что первый 
долг ученых института— разработать 
наиболее целесообразные способы 
использования химических веществ 
для повышения урожайности полей 
и продуктивности животных. Реше
нию этих задач и будет подчинена 
вся работа института.

Роли комсомола в осуществлении 
планов интенсификации сельского 
хозяйства посвящает свою речь пер
вый секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Пав
лов.

За последнее десятилетие ряды 
сельских комсомольцев выросли на 
миллион. Комсомрльцев-механизато- 
ров и молодых специалистов на селе 
стало втрое больше. Каждый четвер
тый молодой труженик села имеет 
среднее и высшее образование. Это 
—  большая сила.

Оратор говорит о необходимости 
еще больше активизировать моло
дежь, направить ее внимание га 
развертывание соревнования среди 
комсомольско-молодежных бригад, 
звеньев и ферм.

Особое внимание комсомол уделя
ет сейчас возвращению в колхозы и 
совхозы молодых агрономов, зоотех
ников, ветврачей, которые по тем 
или иным причинам не работают в 
сельском хозяйстве. Комсомольцы 
выясняют эти причины, помогают 
молодым товарищам исправить свои 
ошибки. Это дает хорошие результа
ты —  в январе более тысячи моло
дых специалистов решили вернуться 
в сельское хозяйство.

Тов. Павлов сообщает, что моло
дежь Башкирии, Молдавии, Литвы, 
Ростова, Волгограда на своих собра
ниях приняла решения ходатайство
вать о лишении дипломов тех, кто 
уклоняется от работы по специаль
ности, взыскивать с них средства, 
затраченные государством на обуче- 
ние, выселять таких из городов и за*- 
претить принимать специалистов, 
имеющих сельскохозяйственное обра
зование, на работу, не связанную

сельскохозяйственным производст
вом. ЦК ВЛКСМ считает эти предло
жения вполне справедливыми и це
ликом их поддерживает.

Тов. Павлов говорит далее, что в 
стране насчитывается 97 сельскохо
зяйственных вузов и около 700 тех
никумов. Как правило, они работают 
без адреса, не привязаны к  определен
ным территориям или зонам страны, 
для которых должны готовить кад
ры, и, таким образом, не несут дол
жной ответственности за развитие 
сельскохозяйственного производства. 
При этом бывает много неоправдан
ных встречных переездов молодых 
специалистов: группа выпускников 
Саратовского зооветеринарного ин
ститута едет на работу в Татарскую 
АССР, между тем в Казани тоже го
товятся такие специалисты.

По нашему мнению, продолжает 
выступающий, необходимо объеди
нить усилия ученых вузов и научно- 
исследовательских институтов, со
здав для этой цели в каждой сель
скохозяйственной зоне базу или 
центр как по подготовке специали
стов сельского хозяйства для дан
ной зоны, так и по координации на
учно-исследовательских работ.

Трудно переоценить, говорит в за
ключение тов. Павлов, огромное зна
чение намечаемых партией мер по 
дальнейшему повышению колхозного 
и совхозного производства. Вся дея
тельность нашей партии, ее подлин
но революционные меры по дальней
шей интенсификации колхозного 
совхозного производства —  нагляд
ное воплощение ленинской заботы о 
благе народа.

0 большой работе, которую пред
стоит выполнить в связи с химизаци
ей сельского хозяйства коллективу 
ученых Всесоюзного научно-исследо
вательского института удобрений т 
агропочвоведения, рассказывает ди
ректор этого института Г. А. Чере- 
мисинов. Центральная опытная 
станция института за последние пять 
лет получит в среднем по 20 цент
неров зерна с гектара. Такие показа
тели работы экспериментального хо
зяйства, говорит оратор, не отвечают 
современным требованиям сельскохо
зяйственного производства. Коллек
тив ученых принимает меры к  тому, 
чтобы уже в этом году повысить уро
жайность зерновых культур и полу
чить на землях Центральной станции 
27, а на Смоленской— до 29 центне
ров зерна с гектара. Усилия ученых 
будут сосредоточены на разработке 
проблем эффективного использования 
удобрений и гербицидов.

В разрешении больших и сложных 
задач, которые стоят сейчас перед 
сельскохозяйственной наукой, про
должает Г. А. Черемисинов, нужно 
объединить усилия всех ученых. 
Агрохимическая наука предполагает 
всесторонний подход ко всем вопро
сам, связанным с эффективным 
использованием удобрений. Здесь 
имеются в виду и почвенные, кли 
матические и метеорологические 
условия; вопросы планирования 
механизации сельского хозяйства; 
разработка новых совершенных спо
собов, доз и приемов внесения удоб
рений. Все эти вопросы должны ре
шаться целенаправленно. Ни в коем 
случае нельзя противопоставлять 
один вид удобрения другим: органи
ческие— минеральным, минеральные

—  бактериологическим и так далее. 
Только в комплексе с системой удоб
рений, разработанной со строжайшим 
учетом местных условий, должны 
рассматриваться все эти теоретиче
ские и практические вопросы.

На этом, подчеркивает оратор, 
нужно акцентировать все внимание 
ученых и практі.ков-производствен
ников с тем, чтоб'ы объединить и 
направить все сщы на успешное 
разрешение задач химизации сёль- 
ского хозяйства.

0 работе экспериментальной базы 
«Горки Ленинские» Института гене
тики Академии наук СССР говорит 
директор этого хозяйства Ф. В. Кал- 
листратов.

Благодаря тесной связи науки с 
производством здесь создана проч
ная кормовая база, которая позволя
ет иметь на сто гектаров земельных 
угодий’ до 89 голов крупного рогато
го скота, в том числе 44 коровы. К 
третьему отелу животные достига
ют 600 килограммов веса и дают по 
4.500 килограммов молока с содер
жанием жира до пяти процентов. 
Повышение продуктивности скота 
достигается главным образом за счет 
высокой жирности молока. В 1963 
году хозяйство сдало в среднем от 
каждой коровы в зачетном весе 5.250 
килограммов молока.

Коллектив хозяйства держит тес
ную связь со многими колхозами и 
совхозами, научными учреждениями. 
Он оказывает помощь в повышении 
жирномолочности стада хозяйствам 
42 автономных республик, краев и 
областей РСФСР, 18 областей Украи
ны, Белоруссии, Молдавии, Киргизии, 
Армении, Литовской и Эстонской 
ССР. Коровы первотелки, а их более 
тысячи, происходящие от быков, вы
ращенных в «Горках Ленинских», 
дают на колхозных и совхозных фер
мах молоко, жирность которого 
среднем 4,5 процента.

В хозяйстве «Горки Ленинские» на 
основе теоретических положений, 
сформулированных академиком Т. Д. 
Лысенко, многое делается для повы
шения плодородия полей. Разработа
на новая система применения удоб
рений в виде органо-минеральной 
смеси и компостов, обогащенных ми
неральными удобрениями и фосфо
ритной мукой или известью. Приме
нение такой системы резко подняло 
урожай всех культур.

Особенно хорошие результаты до
стигнуты хозяйством в выращивании 
сахарной свеклы, средняя урожай
ность которой за 11 лет составляет 
440 центнеров с гектара, а в брига
де Д. Н. Лысенко — 523 центнера.

Опыт нашего хозяйства показыва
ет, говорит в заключение тов. Калли- 
стратов, что правильное использо
вание органических и минеральных 
удобрений позволит хозяйствам вы
ращивать высокие урожаи и повы
шать продуктивность общественного 
животноводства.

Совхоз «Яготинский» Киевской 
области занимается выращиванием 
уток. Директор этого совхоза А. А. 
Сенников рассказывает, что хозяйст
во было организовано на базе от
стающих колхозов. Сейчас здесь одно 
отделение специализировано на вы
ращивании уток, остальные —  на 
производстве кормов для крупного 
рогатого скота и птицы.

В нашем хозяйстве, говорит ора
тор, побывал товарищ Н. С, Хрущев.

Его ценные советы помогли коллек
тиву совхоза резко увеличить про
изводство продуктов животноводст
ва.

Уже второй год совхоз продает го
сударству по одному миллиону уток.
В прошлом году выращено 1.100 ты
сяч уток и произведено по 267 цен
тнеров утиного мяса в убойном весе 
на каждые сто гектаров сельскохо
зяйственных угодий. При этом зна
чительно снижена себестоимость про
дукции и затраты кормов. Только от 
продажи утиного мяса совхоз в 1963 
году получил 150 тысяч рублей при
были.

Успехи в развитии птицеводства 
неразрывно связаны с ростом уро
жайности зерновых и кормо-вых куль
тур. Средний урожай зерновых за 
три года составил 25 центнеров с 
гектара, а валовой сбор зерна за по
следние три года увеличился втрое.

По инициативе товарища Н. С. Хру
щева в конце 1962 года группа спе- 
циалистов-птицеводов побывала в Фе
деративной Республике Германии у 
немецкого фермера Бельца, имеюще
го хорошее утиное хозяйство. Исполь
зуя опыт этого фермера, мы пере
шли на выращивание уток без водое
мов.

Это —  очень эффективный ме
тод, позволяющий значительно по
высить выход продукции. Когда утят 
выращивали на водоемах, от каж
дой утки-несушки получали 82 яйца 
и всего лишь 29 килограммов мяса.

В 1963 году, когда утята выращи
вались круглый год без водоемов, 
при прочих равных условиях от каж
дой несушки было получено 230 яиц 
и 144 килограмма мяса. При этом 
затраты кормов и труда на производ
ство центнера мяса уменьшились і 
два раза.

На водоемах откорм утят продол
жается 70— 75 дней, сейчас утенок- 
бройлер откармливается до такого же 
веса за 50— 55 дней, при этом за
траты кормов снижаются в 2— 2,5 
раза.

H « ja  промышленность, говорит 
далее тов. Сенников, еще мало вы
пускает нужных птицеводам химиче
ских продуктов, таких, как микро
элементы, концентраты витаминов, 
аминокислоты, стимуляторы роста 
и т. д. В рационах птицы, как пра
вило, недостает белков растительно
го и животного происхождения. А 
между тем в многочисленных водое
мах страны в обилии имеется расти
тельная и животная пища, богатая 
микроэлементами. Задача промыш
ленности —  помочь нам освоить эти 
богатства.

Коллектив совхоза «Яготинский» 
решил уже в нынешнем году по уро
жайности выйти на рубеж 1970 го
да, получить по 30 центнеров зерно
вых с каждого гектара посевов, в 
том числе по 50 центнеров кукуру
зы в сухом зерне, по 300 центнеров 
мяса в убойном весе и 350 центне
ров молока на каждые сто гектаров 
сельскохозяйственных угодий, выра
стить полтора миллиона уток.

В Молдавии решительно перестра
ивают систему среднего специально
го сельскохозяйственного образова
ния. Здесь на практике доказано, что 
перевод техникумов в совхозы —  по= 
лезное дело, а совхозное производст
во —  лучшая лаборатория для буду-

(Окончание на 2-й стр.)

Хорошо трудится электросварщик стройуправления треста «Томлес- 
желдорстрой» стройуправления № 23 Геннадий Пеньков. Молодой ра
бочий служит примером для других. Производственные задания всег
да перевыполняет. Он был участником областного слета передовиков 
движения за коммунистический труд.

На снимке: Геннадий Пеньков.
Фото Ф. Хитриневича.

В—

Глядим в завтрашний день
Колхозники нашей сельхозартели 

достойно встретили Пленум ЦК 
КПСС. В комплексных бригадах уве
личивается вывозка местных удобре
ний на поля, на фермах ведется на
стойчивая борьба за повышение на
доев в зимний период.

Доклад министра вельского хозяй
ства СССР тов. Воловченко на прохо
дящем сейчас Пленуме ЦК КПСС, 
выступления участников Пленума 
нацеливают нас на более правильное 
использование земли, повышение 
всей культуры ведения общественно
го хозяйства.

Кое-какие шаги в этом направле
нии в нашем колхозе сделаны. Мы 
начали специализацию ферм. На
пример, Ильинская ферма специали
зируется на откорме и выращивании 
крупного рогатого скота, животново
ды Русановской фермы будут зани
маться выращиванием племенных те
ло», в Павлове и Старом Каргаске 
сосредоточивается молочное стадо.

Все фермы и тракторный отряд с 
начала нового года переведены на 
хозяйственный расчет. Это даст воз
можность улучшить организацию 
труда, снизить себестоимость про
изводства животноводческой продук
ции. Годовая экономия заработной 
платы от сокращения администра
тивно-управленческого и обслужива
ющего персонала составит 3.860 
рублей.

В этом году мы будем . иметь 
1.550 голов крупного рогатого скота, 
в том числе 650 коров. По мини
мальным подсчетам для этого пого
ловья требуется 3.276 центнеров 
концентратов. С тех площадей, ко
торые засевались до нынешнего года,

мы получали одну треть этого коли
чества. Их хватало до половины зи
мы. Чтобы восполнить недостаток в 
кормах, будем повышать урожайность 
и осваивать заброшенные земли. Вес
ной нынешнего года будет распахано 
120 гектаров лугов и столько же 
освоим в 1965 году. Это даст воз
можность резко увеличить производ
ство зерна и выделить его в доста
точном количестве для общественно
го животноводства.

У нас на севере травы, как пра
вило, увядают рано. Ранней осенью 
скот начинает терять упитанность и 
снижать надои. В прошлом  ̂ году из- 
за бескормицы в осенний период 
мы потеряли по 150 литров молока 
от каждой коровы. Чтобы не допу
стить этого нынче, планируем распа
хать на речных поймах вблизи выпа
сов 200 гектаров земель и посеять 
там горохо-овсяную смесь_ для под
кормки коров осенью. Увеличится 
также посев горохо-овсяной смеси 
для закладки силоса с дикорастущи
ми травами.

Одновременно будем повышать 
урожай на старопахотных землях. 
Для этого под посев зерновых, кар
тофеля и капусты будет внесено 
8.800 центнеров навоза и перегноя. 
На 100 гектарах проведем химиче
скую прополку.

Проводимые нами в жизнь меро
приятия будут способствовать уве
личению производства продукции 
сельского хозяйства, а следователь
но, и росту экономики нашей арте
ли.

И. КАМИНСКИЙ,
председатель колхоза «Заря
коммунизма» Парабельского 

j управления.

Впереди—большая работа
Сельские труженики Краснодар

ского края призывают всех работни
ков сельского хозяйства страны раз
вернуть всенародную борьбу за ин
тенсификацию всех отраслей земле
делия и животноводства. В своих 
обязательствах кубанцы пишут, что 
на основе изучения и широкого внед
рения опыта передовых хозяйств и 
новаторов производства они решили 
резко увеличить в шестом году се
милетки производство и заготовки 
мяса и других продуктов. Об этом 
идет бцлыпой разговор на Пленуме 
ЦК КПСС.

Коллектив нашего *  откормсовхоза, 
как и кубанцы, тоже наметил высо
кие рубежи. Прошлый год мы закон
чили успешно. План закупок скота 
выполнен на 106 процентов. Откорм
лено 1.665 телят и 5.596 свиней.

Себестоимость центнера привеса 
телят и свиней была ниже плановой.

У нас немало маяков. Свинарка 
Е. Н. Цотлан получила 379 центне
ров привеса при обязательстве 360 
центнеров. Свинарка А. Мякишева 
добилась получения 312 центнеров 
привеса вместо 300 по обязательст
ву.

Неплохо поработали и скотники 
П. Д. Туркин, А. С. Трубачев, Г. Н. 
Шурыгин, А. Е. Тогущаков и С. Е. 
Тогущаков. Они получили привес на 
теленка 390— 480 граммов в сутки.

В прошлом году мы получили 
392 грамма среднесуточного приве
са телят, свиней —  490 граммов. 
Нынче животноводы борются за то 
чтобы получить привес телят и сви
ней по 450 и 500 граммов в сутки.

Животноводы взяли обязательство 
довести в этом году валовой при
вес скота, который будет находиться 
на откорме, до 250 тонн. (В прош
лом году он составил меньше 200 
тонн). ;

Мы широко распространим опыт 
передовиков среди коллективов 
бригад и ферм. Во втором квартале 
этого года в совхозе будет закончено 
строительство помещения для круп
ного рогатого скота на 600 голов. К 
концу года вступит в строй свинар
ник на 2.000 свиней. Расширим кор
моцех.

Чтобы увеличить привесы скота, 
будем применять биостимуляторы, 
антибиотики и карбамид. Еще осенью 
мы разбили скот по возрастным груп
пам, ухаживать за ним поставили 
лучших людей. Телята и свиньи на 
всю зиму обеспечены кормами. Ор
ганизовано приготовление кормов.

Запаривание их мы ведем уже че
тыре года. С осени начали измель
чать сено и солому. Мы подсчитали, 
что это дает минимум 20 процентов 
экономии кормов. Сено и солома не 
отстаются в кормушках, не разбра
сываются и не затаптываются ско
том. Кроме того, и привесы телят по
лучаем устойчивые. В среднем они 
составляют от 350 до 450 граммов в 
сутки.

Большие задачи поставили перед 
собой и полеводы совхоза. В прош
лом году большую часть концентра
тов, скормленных животным, мы по
купали. Нынче думаем, как минимум, 
на 60— 70 процентов обеспечить 
совхоз концентратами из своего 
урожая.

С каждого гектара думаем полу
чить по 15 центнеров зерна —  на 
пять с половиной центнеров больше, 
чем было получено в прошлом году.

Семенами совхоз обеспечен. Техни
ка подготовлена.

Большое значение мы придаем 
удобрению земли. На поля уже выве
зено более 1.000 тонн удобрений, 
около 2.000 тонн вывезем еще.

В. ГРАЧЕВ,
директор Шегарсного отнормсов-
хоза.

ш
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щ и  специалистов. і О делах и планах 
учебных заведений, нового типа сооб- 
щает участникам -Пленума директор 
Молдавского зооветеринарного совхо
за-техникума И. С. Шумилин.

Мы е большим удовлетворением 
и радостью, говорит он, восприняли 
указание Н. С. Хрущева о том, что 
подготовка специалистов для сель
ского хозяйства должна проводиться 
в учебных заведениях, организован
ных при крупных совхозах. В Мол
давии создана сеть*совхоэов-технику- 
мов. В результате сложились свое
образные учебш-щюизводственные 
комбинаты, в которых подлинной ла
бораторией являются само хозяйство. 
В зооветеринаргаом совхозе-технику
ме, располагающем 7.848 гектарами 
земли, обучается около полутора ты
сяч человек. В прошлом году хозяй
ство произвело надето гектаров услов
ной пашни более ?щем по сто центне
ров мяса.

Оратор отмечает, что реорганиза- 
. ция сельскохозяйственных учебных 

заведений дала возможность так пе
рестроить учебный процесс, чтобы 
учащиеся получали теоретические 
знания и практические навыки непо
средственно на животноводческой 
ферме, в поле. Они сами пашут, се
ют, обрабатывают 'посевы, ухажива
ют за животными, ремонтаруют ма
шины, собирают и подсчитывают 
урожай. Все это дешается ка основе 
новейшей техники, лучших достиже 
ний агрономической науки и передо
вого опыта. Раньше зоотехник, гово
рит тов. Шумилин, иеллохо зная 
теоретические основы, не владел 
сельскохозяйственными машинами. 
Теперь мы его учим и вождению 
трактора, и умению работать на 
кормоперерабатывающих машинах, 
словом, владеть всеми механизиро
ванными процессами в іживотноводст- 
ве. Работая на фермах, учащиеся 
зарабатывают 60— 80 рублей в ме
сяц. Важно и то, что'будущие спе
циалисты знакомятся с лучшими 
приемами работы передовиков сель
ского хозяйства. Мнюгие бригады, 
укомплектованные из учащихся, да
ют замечательные производственные 
результаты. Например, в Каменском 
совхозе-техникуме бригада из 73 
учащихся вырастила в прошлом году 
по 180 центнеров овощей с гектара.

В республике сейчас уделяется 
большое внимание лучшему оснаще
нию совхозов-техникушов. У нас, го
ворит тов. Шумилин, создаются пле
менные фермы крупного рогатого ско
та, свиней и птицы, строятся спе
циальные комплексы животноводче
ских помещений с полной механиза
цией всех трудоемких процессов.

Оратор сообщает, что молдавские 
.совхозы-техникумы рентабельны. В 
1963 году эти учебно-діроизводствен- 
ные комбинаты дали 2.493 тысячи 
рублей прибыли.

Все это позволяет сделать вывод, 
что такая перестройка системы сред
них учебных сельскохозяйственных 
заведений лучше всего соответствует 
требованиям подготовки кадров в пе
риод ускоренной интенсификации 
сельского хозяйства.

Вопрос о повышении жирности 
молока на товарных колхозно-совхоз
ных фермах затронул в своей речи 
академик Т. Д. Лысенко. Он отмена 
ет, что это одна из сложных проблем 
племенного молочного животноводст
ва. Десятками лет отбирали быков по 
жирномолочности, а получаемое 
них потомство не повышало жирно
сти молока ни на одну десятую про
цента.

Говоря о работах на ферме 
«Горках Ленинских» —  эксперимен
тальном хозяйстве Института гене
тики Академии наук СССР, —  уче
ный сообщает, что там от скрещива
ния жидкомолочных коров с быками 
джерсейской жирномолочной породы, 
при обильном кормлении стельных 
коров, все потомки получались на
следственно жирномолочными. В на
стоящее время на ферме имеются 
222 дойные коровы, которые в сред
нем за 1963 год дали молоко с жир
ностью 5,06 процента.

Зная историю создания на ферме 
в «Горках Ленинских» жирномолоч
ного стада, продолжает ученый, те
перь уже каждый может предвидеть, 
в каких случаях и на каких фермах 
можно с пользой применять опыт по
лучения жирномолочного потомства.

Мы считаем это большим достиже
нием, подчеркивает академик Лысен
ко. Оно основано на глубоком пони
мании законов наследственности і 
мичуринской биологии.

За все ^время с фермы экспери
ментальной базы «Горки Ленинские» 
продано в хозяйства различных рай
онов Советского Союза около 350 
быков, 300 коров и телок. Кроме то
го, хозяйства, которые приобрели бы
ков с этой фермы, продали до 1.000 
быков —  потомство этих животных. 
Проданные с фермы «Горки Ленин
ские» коровы на фермах в разных 
районах дают молоко примерно с та
ким же процентом жира, как и в 
«Горках Ленинских», то есть около 
пяти процентов.

Академик Лысенко напоминает, 
что в 1962 году, после посещения 
руководителями партии и правитель
ства экспериментального хозяйства 
«Горки Ленинские», по инициативе 
И. С Хрущева Совет Министров 
СССР принял постановление об 
использовании на племя помесных 
животных с этой фермы. „

Тов. Лысенко считает, что улуч
шению племенного дела не уделяет
ся должного внимания. Речь идет, 
говорит он, о весьма важном деле — 
резком повышении жирности молока 
десятков миллионов коров на товар
ных колхозных и совхозных фер
мах.

На трибуне— начальник Главного

Пленум Центрального Комитета КПСС
Среднеазиатского управления по 
ирригации и строительству совхозов 
при Госземводхозе СССР А. А. Сарки
сов. Он говорит, что партия и прави
тельство уделяют большое внимание 
орошению и освоению целинных зе
мель Голодной степи. На эти цели 
расходуются большие средства. За 
последние годы в Голодной степи 
построено много новых совхозов. В 
прошлом году они получили 63 ты
сячи тонн хлопка-сырца.

Покорители Голодной степи воору
жены мощной техникой. Но значи
тельная часть земляных работ выпол
няется общестроительными и дорож
ными машинами и механизмами. Для 
ирригации —  это малопроизводитель
ная техника.

Главная проблема комплексного 
орошения и освоения новых площа
дей —  борьба с засолением земель. 
В этом отношении в течение послед
них пяти лет проделана немалая ра
бота. В содружестве с учеными 
строители создали специальную ма
шину для прокладки дрен глубиною 
3— 3,5 метра. Таких дрен проложе
но уже 500 километров. При этом 
удалось полностью механизировать 
работы.

Оратор говорит о химизации строи
тельства, использовании полиэтиле
на для сооружения закрытых трубо
проводов. Вести закрытый дренаж 
полиэтиленовыми трубами, указыва
ет он, во много раз легче и дешев
ле, чем асбоцементными. Однако вы
пуск полиэтиленовых труб диамет
ром 200— 300 миллиметров почему- 
то прекращен.

Освоение Голодной степи и других 
целинных земель Средней Азии тре
бует скорейшего решения вопросов 
подготовки и воспитания кадров. В 
этом отношении сделано немало. Нам 
разрешили, говорит оратор, создать 
собственные учебные заведения — 
профшколы разного направления, 
курсы по переподготовке, техникумы. 
Но этого мало. Среднеазиатский ин
ститут ирригации и механизации 
сельского хозяйства надо перевести 

Голодную степь, в проектируемый 
совхоз-вуз X: 25, а в Душанбе и Аш
хабаде увеличить прием в вузы это
го профиля.

В племенном совхозе «Лесное» Ле
нинградской области, говорит дирек
тор Пушкинской научно-исследова
тельской лаборатории разведения 
сельскохозяйственных животных 

М. М. Лебедев, при участии наших 
сотрудников создано весьма ценное 
стадо чистопородного черно-пестро
го скота. Коровы его племенной груп
пы дают по 5.600 литров молока в 
год при средней жирности 4,15 про
цента. Однако проблему повышения 
жирномолочности коров одним чисто
породным разведением решить нель
зя. Гораздо быстрее мы выполним 
эту задачу, применяя скрещивание 
с производителями жирномолочной 
породы. Мы горячо поддерживаем 
предложение Т. Д. Лысенко о повы
шении жирномолочности коров путем 
скрещивания с такими производите
лями, в том числе, выращенными и в 
«Горках Ленинских». Ленинградская 
область в этом отношении уже име
ет некоторые успехи. В наших веду
щих хозяйствах созданы стада с удо
ем в 4,5— 5 тысяч литров молока от 
коровы и содержанием жира в нем 
4,4— 4,5 процента.

Тов. Лебедев считает необходимым 
одновременно с повышением жирно
сти молока добиваться и увеличения 
в нем содержания белка. Мы не дол
жны, говорит он, противопоставлять 
селекцию по белку селекции по жи
ру. Опыт нашей работы показал, что 
у одних и тех же животных можно 
хорошо сочетать и высокий процент 
жира и хорошее содержание белка.

В целях лучшей организации пле
менного животноводства оратор пред
лагает создать специализированные 
племенные совхозы. ;

Заведующий отделом селекции и 
семеноводства Всесоюзного научно- 
исследовательского института куку
рузы Б. П. Соколов сообщает Плену
му, что гибриды кукурузы, создан
ные усилиями советских селекцио
неров, подняли урожайность этой 
ценной культуры на 20— 30 про
центов, а засеваемая гибридными се
менами площадь возросла в несколь
ко раз. Успехи Советского Союза в 
этой области общеизвестны. Амери
канский фермер Гарет пишет, что 
для перехода на посев гибридными 
семенами Америке потребовалось 15 
лет. Советский Союз эту работу про
делал за пять лет.

Ведущие научно-исследовательские 
учреждения страны передали на го
сударственные испытания 38 новых 
гибридов. Создаются холодостойкие, 
засухоустойчивые, скороспелые и 
позднеспелые сорта с тем, чтобы ис
пользовать их для различных поч
венно-климатических зон страны.

Уже сейчас, говорит ученый, сле
дует использовать гибрид «днепров
ский 90Т», который позволяет удли
нить период силосования и повыша
ет качество силосуемой массы. В 
южных районах страны в условиях 
достаточного увлажнения на ороша
емых землях этот гибрид дает очень 
высокий урожай —  до 117 центне
ров спелого зерна с гектара. Он рай
онирован в Днепропетровской обла
сти, Чечено-Ингушской и Дагестан
ской автономных республиках, пер
спективен для юга Украины, Ставро
полья при посеве на зерно и силос. 
Сорт кукурузы «днепровская-200», 
по данным государственного испыта
ния, превысил по урожайности все 
перспективные для среднеазиатских 
республик сорта и гибриды —  дал 
1.237 центнеров силосной массы с 
гектара. Этот сорт районирован в 
Узбекской и Таджикской ССР и го
ден для всех республик Средней 
Азии.

В связи с интенсификацией сель

ского хозяйства, предусматриваю
щей получение высоких и устойчи
вых урожаев на основе ирригации и 
широкого применения удобрений, вы
двигаются новые проблемные вопро
сы создания гибридов кукурузы, наи
более отзывчивых на минеральные 
удобрения и дающих высокие и по
стоянные урожаи зерна и силоса в 
условиях орошения.

Создание колхозно-совхозных уп
равлений, перестройка партийных 
органов по производственному прин
ципу позволили конкретнее, квали
фицированнее осуществлять руко
водство сельским хозяйством, отме
чает начальник Слуцкого производ
ственного колхозно-совхозного уп
равления Белорусской ССР Н. Ф. 
Прокопенко, выступивший на вечер
нем заседании.

Касаясь работы производственного 
управления, оратор останавливается 
на оказании помощи экономически 
слабым хозяйствам. Б управлении, 
сообщает он, из 53 колхозов 12 —  
отстающих. Партком и производст
венное управление направили в эти 
хозяйства 14 агрономов, зоотехни
ков, экономистов. Многие специали
сты возглавили колхозы, а также 
бригады и животноводческие фермы. 
В экономически слабые колхозы- и 
совхозы направлена техника, позво
ляющая комплексно механизировать 
сельскохозяйственные работы. В 
результате некоторые хозяйства зна
чительно укрепили свою экономику. 
Колхозы «Рассвет» и «Интернацио
нал», преодолев отставание, в прош
лом году успешно справились со 
всеми видами сельскохозяйственных 
работ и увеличили производство про
дуктов полеводства и животноводст
ва.

Помощь отстающим колхозам и 
совхозам, подъем их до уровня пере
довых сказались на результатах ра
боты всего производственного уп
равления. В 1963 году государству 
было продано 500 тысяч пудов зер
на —  на 50 тысяч пудов больше, 
чем в 1962 году. Значительно боль
ше  ̂ плана сдано картофеля, сахар
ной свеклы, льнотресты, мяса, моло
ка и другой продукции.

В этом году в хозяйствах управле
ния большое внимание уделяется эф
фективному применению органиче
ских ц минеральных удобрений, ор
ганизовано производство органо-ми
неральных смесей по методу академи
ка Т. Д. Лысенко.

В колхозах и совхозах идут заня
тия школ агрохимического всеобуча. 
Для руководящих кадров создан эко
номический семинар, в котором обу
чаются 300 человек.

Тов. Прокопенко рассказывает 
об опыте колхоза имени Орджоникид
зе, специализирующегося на откорме 
крупного рогатого скота. Б~ этом хо
зяйстве в 1963 году произведено по 
102 центнера мяса на каждые 100 
гектаров пашни и по 21 центнеру на 
каждые 100 гектаров остальных 
сельскохозяйственных угодий. Кол
хоз продал государству 611 тонн го
вядины. Это —  15 процентов всей 
продукции, полученной в хозяйствах 
управления. Себестоимость одного 
центнера привеса крупного рогатого 
скота в колхозе составила 61 рубль, 
в то время как в среднем по управле
нию —  88 рублей.

Яркие факты о больших изменени
ях, происшедших за годы Советской 
власти в экономике Эстонии, приво
дит в своем выступлении первый 
секретарь ЦК Компартии Эстонии 
И. Г. Нэбин. Он сообщает, что по 
сравнению с 1940 годом население 
республики увеличилось на 18 про
центов, а выпуск промышленной про
дукции вырос в 15 раз. Производст
во сельскохозяйственной продукции 
повысилось на 33 процента, при 
этом число людей, занятых в сель
скохозяйственном производстве, со
кратилось почти в два раза. На од
ного работающего в сельском хозяй
стве в 1963 году было произведено 
продукции в денежном исчислении 
в два с лишним раза больше, чем в 
1940 году.

Тов. Кэбин заявляет, что эти циф
ры свидетельствуют об огромной си
ле социалистического строя, дружбе 
и взаимной помощи советских наро
дов, укрепляющих экономическое мо
гущество Советского Союза. Никаким 
фальсификаторам из ЦРУ и его аген
там, говорит оратор, не удастся по
колебать силу фактов, показываю
щих развитие экономики великого 
Советского Союза.

Многие передовые хозяйства рес
публики, отмечает далее оратор, до
стигли высокого уровня производст
ва. Удельный вес совхозов в произ
водстве и заготовке продуктов 
сельского хозяйства увеличивает
ся. Сейчас они дают 40 процентов 
заготовляемой продукции.

Примеры передовых хозяйств по
казывают, какие большие резервы 
имеются в колхозах и совхозах рес
публики для дальнейшей интенсифи
кации сельскохозяйственного произ
водства, говорит тов. Кэбин. И мы 
настойчиво работаем над тем, чтобы 
опыт передовых хозяйств быстрее 
стал достоянием всех.

Отрадно отметить, продолжает 
И. Г. Кэбин, что за последние годы 
экономика наших колхозов заметно 
окрепла. Сейчас мы относим к эко
номически слабым колхозам такие 
хозяйства, которые десять лет назад 
по своим показателям считались вы
ше средних. Денежные доходы кол
хозов в расчете на сто гектаров зе
мельных угодий увеличились в пять 
раз.

Природно-климатические условия 
нечерноземной зоны не способствуют 
производству дешевого товарного зер
на, но благоприятны для развиіияі 
мясо-молочного живоіниводеіва. При |

получении сельским хозяйством Эс
тонии минеральных удобрений в до
статке колхозы и совхозы в ближай
шие годы смогут увеличить произ
водство мяса и молока в 2— 2,6 ра
за, причем это будет сравнительно 
дешевая продукция. Высокую эффек
тивность обещают дать дополнитель
ные вложения на мелиорацию.

Заканчивая свою речь, тов. Кэбин 
заявляет, что труженики сельского 
хозяйства Эстонии сделают все, что
бы выполнить принятые на себя обя
зательства.

Предпринятое по воле партии, по 
инициативе товарища Н. С. Хруще
ва наступление на целинные земли 
полностью себя оправдало, —  так 
начал свое выступление первый сек
ретарь Целинного крайкома КН Ка
захстана Ф. С. Коломиец. Убедитель
ным подтверждением этого является 
Целинный край. За десятилетие здесь 
освоено около 19 миллионов гекта
ров новых земель, площадь пашни 
возросла до 22 миллионов гектаров. 
Только за счет новых земель госу
дарство получило дополнительно от 
хозяйств края 3 миллиарда пудов 
хлеба.

За последние два года, продолжа
ет оратор, в крае проведена опреде
ленная работа по повышению куль
туры земледелия. Несколько улуч
шена структура посевных площадей, 
значительно увеличились посевы про
пашных и зернобобовых культур. С 
целью ликвидации обезлички в об
работке земли и использовании тех
ники создано более 9 тысяч механи
зированных отрядов, за которыми за
креплено почти 15 миллионов гекта
ров пашни. В производство внедре
ны новые перспективные сорта, рас
ширены посевы сильных и твердых 
пшениц.

Однако крайне неблагоприятные 
погодные условия, сложившиеся ле
том прошлого года, губительно отра
зились на росте и развитии сельско
хозяйственных культур.

Но недобор зерна нельзя объяс
нять только неблагоприятными по
годными условиями, подчеркивает 
Ф. С. Коломиец. Во многих колхозах 
и совхозах еще низка культура зем
леделия, допускается шаблон в об
работке полей, плохо внедряются в 
производство достижения науки и 
передового опыта. В тех же хозяйст
вах, где засухе противопоставили 
высокую агротехнику, новые приемы 
обработки почвы, получен урожай по 
8 — 10 центнеров зерна с гектара. 
Таких площадей в крае насчитывает
ся более полумиллиона гектаров.

В системе земледелия, продолжа
ет оратор^ все большее значение бу
дут приобретать минеральные и ор
ганические удобрения. Но, кроме 
удобрений, химическая промышлен
ность дает целрщникам еще одно

мощное средство повышения урожай
ности —  гербициды. В прошлом го
ду гербицидами было обработано 
2 миллиона 200 тысяч гектаров посе
вов, а в этом году намечается про
вести химическую прополку на пло
щади в 5 миллионов гектаров. Внед
рение безотвальной обработки почвы, 
увеличение применения удобрений и 
гербицидов даст возможность еже
годно получать в крае урожаи по
рядка 11— 13 центнеров зерна с 
гектара. Это позволит продавать го
сударству не менее 700 — 800 мил
лионов пудов хлеба, обеспечивать 
хозяйства семенами и фуражом.

Оратор указывает далее, что важ
ной составной частью интенсифика
ции сельского хозяйства должна быть 
специализация. Крупные хозяйства 
в своем большинстве необходимо раз
вивать как многоотраслевые с внут
рихозяйственной специализацией. Во 
всех наших совхозах наряду с зерно
вым производством должно развивать
ся животноводство.

Критически анализируя результа
ты своего труда, правильно исполь
зуя огромную помощь государства, 
заканчивает свое выступление Ф. С. 
Коломиец, партийная организация и 
все трудящиеся Целинного края бу
дут бороться за то, чтобы в остав
шиеся два года семилетки дать стра
не полтора миллиарда пудов зерна, 
1.600 тысяч тонн молока, 850 ты
сяч тонн мяса и много другой про
дукции.

Первый секретарь Алтайского сель
ского крайкома КПСС А. В. Георгиев 
говорит, что сибиряки искренне бла
годарны Центральному Комитету 
КПСС, товарищу Н. С. Хрущеву за 
те огромные преобразования, кото
рые партия осуществила на целине. 
Только в Алтайском крае за послед
ние годы освоено 3 миллиона гек
таров земли. За десятилетие посев
ные площади возросли почти в два 
раза. Созданные на степных просто
рах крупные хозяйства стали под
линными фабриками зерна. Целин
ные земли Алтая дали государству 
1.800 миллионов пудов товарного 
хлеба. Заготовки мяса, молока и 
яиц увеличились по сравнению с 
1953 годом в 2— 3 раза. На алтай
ской целине выросли десятки новых 
благоустроенных поселков.

В необычно трудных условиях 
1963 года колхозы и совхозы края 
продали государству больше, чем в 
1962 году: мяса — на 83 тысячи 
тонн, молока — на 7 тысяч тонн, 
яиц —  на 13 миллионов штук, кар
тофеля —  на 35 тысяч тонн.

Н. С. Хрущев говорил в Целиногра
де, продолжает оратор, что целину 
подняли люди, а целина подняла лю
дей. На целине выросли и возмужа
ли люди больших дел, смелых мыс
лей и дёраийй. 74 лучшим покори

телям алтайской целины приеврено 
звание Героя Социалистического 
Труда. Таких людей, продолжает 
тов. Георгиев, беззаветно преданных 
Родине, в Сибири, на Алтае сотни и 
тысячи. Мы высоко цеИин их опыт 
и делаем все необходимое для того, 
чтобы шире внедрить его в колхозно- 
совхозное производство.

Коммунисты и все трудящиеся 
Алтая, заявил тов. Георгиев, пони
мают свою ответственность перед 
Родиной. Краевая партийная органи
зация полна решимости выполнить 
задания партии по дальнейшему 
подъему производства продуктов 
сельского хозяйства, особенно пше
ницы —  главной продовольственной 
культуры края.

Основная забота хлеборобов Алтая 
—  получить в 1% 4  году высокий 
урожай, поднять общественное жи
вотноводство. В ответ на призыв ку 
банцев знатные мастера высоких 
урожаев Герой Социалистического 
Труда тов. Беккер, тт. Буханько, Но
виков, Касачев, Шеффер, Милованов 
и другие начали массовый поход за 
высокую культуру земледелия, за 
полновесный целинный урожай. В 
борьбу за урожай включилось не
сколько тысяч бригад и механизиро
ванных отрядов. Они задерживают 
снег, запасают минеральные удоб
рения. Никогда еще поля не удоб
рялись так обильно, как сейчас.

Труженики сельского хозяйства 
Алтайского края, заявляет тов. Геор
гиев, борются за то, чтобы произве
сти в 1964 году 450 миллионов пу
дов зерна и сдать государству 234 
миллиона пудов. Коммунисты, тру
дящиеся Алтая приложат все силы, 
энергию, упорство и настойчивость, 
чтобы с честью выполнить постав
ленные перед ними задачи.

Выступает звеньевой по комплекс
ной механизации возделывания кар
тофеля Центральной машиноиспыта
тельной станции Московской области 
В. И. Кузнецов. Работники сельско
го хозяйства нашей области, говорит 
он, обязались в этом году дать стра
не миллион тонн картофеля и ово
щей. Основной объем работ, связан
ных с производством такого количе
ства продукции, должны выполнить 
механизированные бригады и звенья.
Я хотел бы поделиться опытом рабо
ты своего звена.

В 1963 году наше звено, состоя
щее из трех механизаторов, возделы
вало картофель на площади 157 гек
таров. Мы поставили перед собой за
дачу —  отработать новую техноло
гию возделывания и уборки картофе
ля, чтобы получить высокий урожай 
при минимальных затратах ручного 
труда.

Под урожай было внесено по 35 j 
тонн торфяных компостов и навоза, I 
по пять с половиной центнеров ми-1

неральных удобрений на гектар. Ор
ганические удобрения на поля вно
сил механизированный отряд, кото
рый создается в опытном хозяйстве 
на период заготовки и массовой вы
возки удобрений. В это время в со
став отряда входит и наше звено.

Посадка картофеля велась группо
вым способом. Для облегчения загруз
ки семенного материала в бункеры 
все агрегаты были оборудованы гид
равлическими приспособлениями. 
Посадку проводили на глубину до 
14 сантиметров. Плотность —  до 
45— 47 тысяч клубней на гектар. 
Это —  первая особенность новой тех
нологии.

Далее тов. Кузнецов рассказывает 
об уходе за посевами. Он говорит, 
что применение культиваторов-окуч
ников в агрегате с сетчатыми боро
нами позволило без затрат ручного 
труда содержать поля в чистом от 
сорняков состоянии. Это —  вторая 
особенность новой технологии. Сле
дующая ее особенность —  поточная 
уборка. Весь урожай убран комбай
нами с применением сортировального 
пункта, самосвального транспорта и 
системы транспортеров для загруз
ки картофеля в хранилища.

Звено вырастило и убрало без по
терь в среднем по 160 центнеров 
клубней с каждого гектара. На про
изводство центнера картофеля затра
чено 54 минуты, что в пять— шесть 
раз ниже средних затрат в колхозах 
и совхозах. Себестоимость центнера 
продукции составила 2 рубля 54 ко
пейки. На тяжелых суглинках меха
низированное звено произвело 2.500 
тонн картофеля —  больше чем по 
800 тонн на одного члена коллекти
ва. Каждый механизатор дал хозяй
ству 37 тысяч рублей чистой при
были.

В 1963 году в Московской обла
сти поточным способом убрано 36 
тысяч гектаров картофеля. Отрадно, 
что ряды наших последователей ра
стут и в других областях страны. 
Сейчас на базе нашего звена органи
зована школа картофелеводов. Здесь 
обучено около 250 человек.

Работу нашего механизированного 
звена высоко оценил в своем при
ветствии Никита Сергеевич Хрущев. 
Он пожелал нам новых трудовых ус
пехов. Звено обязалось в 1964 году 
получить по 200 центнеров картофе- 

каждого из 200 гектаров и 
снизить затраты труда на производ
ство центнера продукции с 54 до 
30 минут.

V
На вечернем заседании избрана 

комиссия для подготовки проекта по
становления Пленума ЦК КПСС. 
Председатель комиссии —  тов. И. П. 
Воловченко.

14 февраля Пленум продолжал 
свою работу. (ТАСС).

Устранить опасность, нависшую 
над Восточной Африкой

З а я в л е н и е  Т А С С
В последнее время внимание со

ветской и мировой общественности 
привлечено к  Восточной Африке.

Происходящие в этом районе аф
риканского континента события ста
ли предметом специального рассмот
рения на чрезвычайной сессии со
вета министров Организации афри
канского единства в Дар-эс-Саламе 
(Танганьика). И это не случайно.

Дело в том, что вслед за военны
ми демонстрациями некоторых за
падных держав против молодого во
сточноафриканского государства — 
Народной Республики Занзибара и 
Пембы, в Кению, Танганьику и Уган
ду в конце января^ с. г. были введе
ны английские войска, которые раз
оружили солдат местных воинских 
подразделений, потребовавших заме
ны английских офицеров африкан
цами. Британским командованием 
установлен контроль над основными 
стратегическими пунктами указан
ных восточноафриканских стран, ку
да переброшено несколько тысяч 
английских солдат. У берегов Во
сточной Африки находятся значи
тельные военно-морские силы Ан
глии, в состав которых входят авиа
носцы. Здесь также находится эсми
нец военно-морских сил США. Не 
довольствуясь переброской войск с 
близлежащих военных баз, англий
ское командование, как сообщает 
лондонская печать, привело в готов
ность к  направлению в Восточную 
Африку части, расположенные в са
мой Англии, в Северной Ирландии, на 
о-ве Мальта и в ФРГ.

Известно, что формальным осно
ванием для ввода английских войск 
в Кению, Танганьику и Уганду яви
лись обращения правительств этих 
стран к  правительству Англии с 
просьбой о помощи «в обеспечении 
законности и порядка». Однако ны
нешний размах военных операций 
английских войск в Восточной Афри
ке показывает, что английское коман
дование использовало возникшее по
ложение для развертывания широких 
акций военного характера, направ
ленных против народов недавно осво
бодившихся восточноафриканских 
стран.

Отдавая, очевидно, отчет в том, что 
масштабы предпринятых военных 
приготовлений явно несоразмерны 
задаче разоружения нескольких рот 
и батальонов, английская и амери
канская пропаганда силится изобра
зить возвращение английской армии 
в Кению, Танганьику и Уганду как 
якобы «спасение Восточной Африки 
от коммунизма». Но такие измыш-| 
ления решительно опровергаются са-

канских государств. В официальном 
заявлении правительства Танганьи
ки подчеркивалось, что волнения в 
танганьикской армии не были инспи
рированы коммунистами. Министр 
информации Кении Ачиенг Онеко 29 
января также заявил, что нет ника
ких доказательств, что беспорядки в 
Восточной Африке, в том числе 
Кении, вызваны коммунистами.

Не довольствуясь избитой выдум
кой о «коммунистическом заговоре», 
западная пропаганда, чтобы подгото
вить общественное мнение к  дли
тельному пребыванию английских 
войск в странах Восточной Африки, 
пустила в ход старую колонизатор
скую версию о якобы «политической 
незрелости африканских народов», о 
«преждевременном предоставлении 
им независимости» и т. д. Именно к 
этому явно клонит и американская 
печать. Газета «Нью-Йорк геральд 
трибюн», например, выступила даже 
с заявлением о том, будто «как ан
гличане, так и политические руково
дители Восточной Африки действова
ли слишком быстро при предоставле
нии и при получении независимо
сти». Понятно, что и эти доводы яв
ляются клеветническими, оскорби
тельными в отношении народов афри
канских государств, проявивших в 
борьбе с колониализмом мужество и 
высокую политическую зрелость.

Нет, дело не в «коммунистиче
ском проникновении» или «прежде
временном предоставлении независи
мости». События в Восточной Афри
ке —  это новый пример осуществле
ния империалистической политики 
неоколониализма, имеющей своей 
целью не допустить подлинного осво
бождения африканских народов, со
хранить в молодых государствах Аф
рики позиции колонизаторов. Печать 
ряда африканских стран в этой связи 
недвусмысленно указывает, что «сол
датские бунты» в Восточной Афри
ке были спровоцированы колониза
торами, чтобы вынудить правитель
ства стран этого района согласиться 
на ввод туда английских войск. Та
кая оценка событий самими африкан
цами имеет основания.

Факты показывают, что колониаль
ные державы стремятся воспользо
ваться ими же созданным положе
нием в Восточной Африке для сохра
нения и укрепления своих военно
стратегических позиций в ущерб на
циональным интересам молодых не
зависимых государств —  Кении,

мими руководителями восточноафри-1 Танганьики и Уганды. В английском

парламенте уже говорят о планах за
ключения Англией со странами Во
сточной Африки «регионального пак
та безопасности», создания «специ
альных сил обороны британского со
дружества наций». При этом офици
ально заявлено, что «английское 
правительство приветствовало бы 
совместные оборонительные (!?) меро
приятия со странами содружества 
наций в различных районах». Есте
ственно, возникает вопрос —  «оборо
нительные мероприятия» против ко
го? Ведь каждому ясно, что странам 
Восточной Африки никто не угрожа
ет, кроме империализма и неоколо
ниализма. Неплохо подоплеку этих 
планов раскрывает обозреватель га
зеты «Санди телеграф». Он сообщает 
о намерениях Лондона начать «новые 
переговоры по вопросу об английской 
военной базе в Кении», несмотря на 
существующее англо-кенийское со
глашение о ликвидации всех военных 
баз в Кении в 1964 году.

Нетрудно видеть, что все это пред
ставляет серьезную опасность не 
только для народов и государств Во
сточной Африки, но и для всего аф
риканского континента. В этой связи 
вполне понятны озабоченность пра
вительств независимых африканских 
государств тревожным положением в 
Восточной Африке и их решение 
принять участие в чрезвычайной 
сессии совбта министров Организа
ции африканского единства в 
Дар-эс-Саламе. События в Восточной 
Африке поразительно напоминают 
то, что происходило в Конго в 1960 
году после провозглашения незави
симости. Иностранные войска были 
введены туда тоже под предлогом по
давления спровоцированных бель
гийскими офицерами волнений сол
дат-африканцев, требовавших увели
чения жалованья. Известно также, 
какие трагические последствия име
ло это для конголезского народа.

Однако современная история афри
канского континента показывает, 
что, если империалистическая опас
ность замечена вовремя, если на 
борьбу с ней мобилизованы все па
триотические силы страны, которой 
эта опасность угрожает, и если этой 
стране приходят на помощь другие 
африканские государства, то импе
риалисты и колонизаторы неизбежно 
терпят поражение. Именно так за
кончился кабильский мятеж в Ал
жире, где правительство сумело под
нять против реакционеров весь на
род.

Если в 1960 году империалистам 
и их агентам удалось свернуть в 
сторону развитие Конго, то сейчас у 
народов и правительств африканских 
стран достаточно сил, чтобы пред
отвратить подобный исход в Восточ
ной Африке. Народы Кении, Тангань
ики и Уганды, сплоченные вокруг 
своих правительств, возглавляемых 
видными деятелями освободительного 
движения, заняты решением задач 
своего национального возрождения 
и они, несомненно, не допустят, что
бы колонизаторы снова вернулись.

В борьбе за укрепление своей не
зависимости народы этих стран мо
гут опереться на поддержку братских 
народов других африканских госу
дарств, а также всех миролюбивых 
сил. Африка и сама накопила уже 
немалый опыт борьбы с неоколониа
лизмом. Важнейшим событием яви
лось создание в мае 1963 года Орга
низации африканского единства. Те
перь у африканских стран есть хо
рошее средство для того, чтобы не 
допускать вмешательства в свои де
ла иностранных держав. В хартии 
этой Организации главы африканских 
государств провозгласили, что ее 
целью является защита суверените
та стран Африки, их территориальной 
целостности и независимости, унич
тожение всех видов колониализма на 
африканском континенте. Они заяви
ли о необходимости «добиться пре
кращения всякой военной оккупации 
какой-либо африканской территории, 
устранения военных баз».

Надо полагать, что африканские 
государства, принимающие участие 
в работе чрезвычайной сессии сове
та министров Организации африкан
ского единства, смогут сами, без вме
шательства империалистических дер
жав, найти необходимые решения, 
направленные на нормализацию по
ложения в Восточной Африке.

Советские люди искренне желают 
народам Кении, Танганьики и Уган
ды, с которыми Советский Союз име
ет дружественные отношения, быст
рейшей ликвидации опасного поло
жения, связанного с присутствием 
иностранных войск на их террито
риях.

Народы и правительства незави
симых африканских государств могут 
быть уверены, что в лице Советского 
Союза и его правительства они най
дут и впредь союзника в своей 
справедливой борьбе за вывод войск 
иностранных держав с их террито
рий, за ликвидацию иностранных 
военных баз в Африке, за торжество 
идей национальной свободы и госу
дарственной независимости.
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М О С К В А . Э т о т  с н и м о к  с д е л а н  во 
В с е с о ю з н о м  н а у ч н о -и с с л е д о в а т е л ь 
с к о м  и н с т и т у т е  и с к у с с т в е н н о г о  в о 
л о к н а .

И н ж е н е р -х и м и к  Л а р и с а  Т к а ч е в а  
п р о с м а т р и в а е т  н и т и  в ы с о к о п р о ч н о г о  
в и с к о з н о г о  в о л о к н а ,  к о т о р о е  п о л у ч е н о  
в  и н с т и т у т е  п о  с о в е р ш е н н о  н о в о й  
т е х н о л с  и и . И з  н е го  м о ж н о  и з г о т о в 
л я т ь  о - .е н ь  т о н к и е  л е г к и е  т к а н и  в ы 
с о к о г о  к а ч е с т в а .  С о з д а н и е  н о в о го  в о 
л о к н а  — е щ е  о д н а  п о б е д а  х и м и к о в ,  
к о т о р а я  п о з в о л и т  з а м е н и т ь  н а т у р а л ь 
н о е  с ы р ь е  — х л о п о к .

П р о д у к т о м  д л я  п о л у ч е н и я  в о л о к н а  
с л у ж и т  д р е в е с и н а , и з  1 к у б и ч е с к о г о  
м е т р а  к о т о р о й  п о л у ч а е т с я  160 к и л о 
г р а м м о в  в о л о к н а .

( Ф о т о х р о н и к а  Т А С С ).

ОПРОВЕРЖЕНИЕ 
ТАСС

В недавнем интервью президен
та Мальгашской Республики Фи
либера Циранана сенегальской га
зете «Юните Африкен» содер
жится утверждение о том, будто 
•«Советский Союз строит в Сома
лийской Республике военную базу 
стоимостью в 60 млн. долларов».
В  этом же интервью имеются не
которые другие необоснованные 
высказывания о политике Совет
ского Союза в отношении Африки.

ТАСС уполномочен заявить, что 
всякие разговоры о строительстве 
Советским Союзом какой-то «воен
ной базы» в Сомали или в любой 
другой африканской стране-',лише
ны каких бы то ни было оснований 
и являются сплошным вымыслом.
По-видимому, президент Мальгаш
ской Республики был введен в за
блуждение враждебной Советско
му Союзу пропагандой, системати
чески распространяемой в Африке 
из империалистических источни
ков.

Всем хорошо известно, что Со
ветский Союз является принципи
альный противником ка к создания 
военных баз, так и нахождения 
иностранных войск на чуж их тер
риториях и ведет решительную 
борьбу за ликвидацию таких баз 
и за  вывод иностранных войск с 
чуж их территорий, о чем убеди
тельно свидетельствуют и недав
ние предложения, внесенные Со
ветским правительством в Женеве 
в Комитет 18 стран по разоруже
нию.

Советский Союз, следуя своей 
политике мира, дружбы и сотруд^ зациктлт§Хничебічгого ухода при по-
ничества со всеми странами, дела
ет все возможное, чтобы оказы
вать бескорыстную, не связанную 
никакими политическими, военны
ми и любыми другими условиями 
помощь молодым африканским го
сударствам в их развитии по пути 
упрочения экономической и поли
тической независимости. В лице 
Советского Союза народы этих 
стран всегда имели и будут иметь 
надежного друга. В своих отноше
ниях с государствами Аф рики Со
ветский Союз строго и неизменно 
придерживается принципа уваже
ния суверенитета этих государств 
и невмешательства в их внутрен
ние дела.

Опытом делится

главный инженер 
нолхоза имена Ленина Шегарского управ
ления А. А. Никитин.

Опыт перенимают
механики, председатели колхозов, 
сельского хозийства Асиновского управлении.

П Р А К Т И Ч Е С К А Я  Ш К О Л А  П Е Р Е Д О В О Г О  О П Ы Т А

„Тракторные доктора" получили путевку в жизнь

сельского хозяйства асн

В  М А Е  прошлого года в газете 
«Красное знамя» была опуб

ликована статья под заголовком 
«Тракторные доктора». В ней рас
сказывалось о начале перестрой
ки системы технического обслужи
вания в нашем колхозе по методу 
механизаторов омского совхоза 
«Ермак».

Теперь, когда новая форма ухо
да за тракторами прочно вошла в 
жизнь и мы убедились в ее преи
муществах, мне бы хотелось по
делиться накопленным опытом, 
порекомендовать механизаторам 

смелее и шире внедрять опыт ер- 
маковцев в жизнь.

Раньше у  нас, как и во многих 
других хозяйствах сейчас, техни
ческий уход за тракторами прово
дили сами механизаторы по двух
номерной системе. Эта работа тя
желым бременем ложилась на их 
плечи. Отработав смену, тракто
рист должен был еще дополни
тельно затрачивать полтора — два 
часа на ежесменный технический 
уход. Естественно, при таком по
рядке качество технического об
служивания зависело не только 

от знания трактористом машины, 
его умения ухаживать за ней, а 
еще и от физической его выносли
вости. А  что мог сделать молодой 
тракторист, который только что 
пришел с курсов, у  которого нет 
ни опыта, ни умения, ни твердых 
знаний техники? В такой обстанов
ке, как показала практика, еже
сменные техуходы, как правило, 
проводились наспех, а зачастую от 
них пррсто отмахивались. В ко
нечном итоге неудовлетворитель
ная организация технического об
служивания вела к  многочислен
ным и длительным простоям трак
торов из-за технических неисправ
ностей и эксплуатации на износ. 
Изучение опыта работы передо
вых хозяйств Сибири, в частно
сти омского совхоза «Ермак», где 
мы побывали с большой группой 
механизаторов нашего управления, 
помогло найти выход.

Правление колхоза с помощью 
работников Ш егарского производ
ственного управления решило пе- 
gf/fTH . на, .крупног^упповой . - -метод 
использования техники и органи-

мощи мастеров-наладчиков. В свя
зи с этим реорганизовали произ
водственные бригады из мелких в 
крупные. Из небольших отрядов, 
которые располагали 5 —6 трак
торами (а их у  нас было больше 
десятка), создали 5 отделений, со
средоточив в каждом из них от 11 
до 20^ тракторов. Всю технику, 
которой располагали отделения, 
собрали на их центральные усадь
бы.

Техническое обслуживание ор
ганизовали так: в каждом отделе
нии создали передвижные пункты 
технического обслуживания, выде
лили по 2  человека для работы 
мастерами -  наладчиками. Эти

ЗЕМЛЕРОЙНЫЙ ГИГАНТ-ХИМИИ
КРАМАТОРСК, 13 февраля. (Карр. 

ТАСС). Целую гору может срыть за 
сутки роторный экскаватор 
«ЭРГ-1600», а работающий вместе с 
ним отвалообразователъ отбросить 
вынутый грунт от забоя на 250 мет
ров. ,

Строительство такого уникального 
комплекса землеройных машин не
прерывного действия производитель

ностью 3 тысячи кубометров грунта 
в час уже началось в цехах Ново- 
Краматорского завода. Заказчик 
его—Роздольский горно-химический 
комбинат. Новый экскаватор будет 
применен здесь для вскрышных ра
бот на богатых залежах природной 
серы. Роторный комплекс заменит 50 
однокубовых экскаваторов и 1.000 
трехтонных автосамосвалов.

звенья находятся в непосредствен
ном подчинении главного инжене
ра колхоза.

К  подбору мастеров-наладчиков 
отнеслись очень внимательно, вы
делив на эту должность самых 
лучших механизаторов. Большин
ство из них — бригадиры трак
торных бригад, которые освободи
лись при слиянии мелких бригад 
в крупные отделения.

Правление колхоза и его пред
седатель тов. Рогожкин, партком 
и его секретарь тов. Семенов го
рячо отнеслись к  организации тех
нического обслуживания тракто
ров при помощи мастеров-налад
чиков. Главный бухгалтер колхо
за П. Емельянов сделал все эко
номические расчеты.

Мы приобрели 5 
автомашин M3-3409 
со специальным обо
рудованием для на
ружной мойки трак
торов сильной стру
ей воды. Механизи
ровали процессы 
шприцовки и заме
ны масла. Техниче
ские уходы № №  1 ,
2 , 3 проводили , в 
поле на поворотной 
полосе, а четвертый 
техуход — только в 
закрытых гаражах 
на усадьбах отделе
ний.

сти тележки расположена площад
ка, на которой укреплена коробка 
конических шестерен от списан
ных машин (можно использовать 
коробки от «Ж Б-4,6», «ЖН-4»,
«ЖР-4,9» и от «СК-2,6»). На свар
ных кронштейнах укрепили насо
сы «НШ -60» и соединили их с 
коробкой конических шестерен. 

Коробка через шарнир гука сое
динена с валом отбора мощности 
трактора «Беларусь». Здесь же, 
на тележке, установлен бригад
ный четырехсекционный фильтр. 
Цистерна заполняется при помо
щи насоса «НШ -60», и из нее за
правка тракторов идет через 
фильтр.

При помощи такой тележки 
можно в полевых условиях за 35 
минут заправить 9 тракторов, ра
ботающих групповым методом.

Экономическая эффективность 
механизированной заправки на
глядно видна из следующих дан
ных. В  1962 году колхоз имел 57 
тракторов и содержал 21 заправ
щика. Каждый заправщик ездил 
на двух лошадях и развозил го
рючее в бочках. За тот год толь
ко заработной платы заправщи
кам колхоз выплатил больше 
3.880 рублей. В 1963 году число 
тракторов увеличилось до 70. Но 
с заправкой их горючим легко 
справляются 5 человек. Вместо 
42 лошадей используем 5 тракто-

выработать 1.500— 2.000 гектаров 
мягкой пахоты.

Или взять такой факт. Наі трак
торе ДТ-54 (хозяйственный ДМ» 3), 
который обслуживают мастера- 

наладчики В. Крутиков и А*. Сте
панов, тракторист И. Цауние про
работал два года без ремонта. Он 
выработал 4.500 гектаров в< пере
воде на мягкую пахоту. В декаб
ре прошлого года трактор поста
вили на капитальный ремонт и на 
его восстановление затратили 
только 740 рублей, что значи
тельно ниже прейскурантной це
ны. В течение более двух лет м ы  
ни разу не ремонтировали и трак
тор ДТ-54 (хозяйственный №  19).
И хотя за это время на нем сме
нилось несколько трактористов, 
мастера-наладчики Н. Кулагин и 
А . Гончаров хорошо сохранили 
машину. За два года на ней выра
ботано 4.600 гектаров мягкой па
хоты. В декабре прошлого года 
машину капитально отремонтиро
вали, затратив на это 870 рублей.
И теперь она снова в ходу на год 
— полтора.

Если в 1962 году при старом , 
порядке проведения техуходов на
каждый гектар мягкой пахоты «ы и  принципу наладить и
зятпачиия.тти 7 Я кппрри ыч * п н п а  ____  J я ш и

рые эксперименты по изменению 
технологии технического обслу
живания тракторов.

Раньше при втором техниче
ском уходе (после того, как израс
ходовало 2.000  килограммов 
топливо) мастера-наладчики ме
няли масло в картере двига
теля с промывкой системы ди
зельным топливом, с запус
ком основного двигателя в тече
ние 1,5— 2 минут. А  мы сде
лали так, ка к было рекомендова
но в одной статье журнала №  8 
«Техника в сельском хозяйстве» 
за 1963 год. В каждом отделении 
у  двух гусеничных тракторов и у 
одного трактора «Беларусь» ста
ли менять масло, сообразуясь не 
'С расходом положенного количест
ва топлива, а по количеству от- 
ложемий в роторе центрифуги.

И что же? На практике убеди
лись. что это наиболее рациональ
ный способ, который дает эконо
мию масла, а самое главное— поч
ти исключает закоксовывание 
поршневых колец. Сейчас у нас 
на всех дизельных-двигателях мае- 
ІЮ_ замеяяегея_по этому принципу.

ІО Д У/ у нас возникла 
мысль, а нельзя ли по ново-

затрачивали 75 копеек из фонда 
отпущенного на проведение ре
монта и технические уходы, то в 
1963 году, при новой системе, 
этот расход составил 66 копеек.

техниче
ско е  обслуживание комбайнов? 
{Решили попробовать. Мастера-на- 
(ладчики первого и второго отделе
нии, кроме тракторов, взяли на ча
стичное обслуживание комбайны 

СК-3. На их попече-

В то время, когда 
мастера - наладчики 

работали с тракторами, трактори
сты занимались техническими ухо
дами за прицепными орудиями.

После каждого техухода мастер- 
наладчик сдает машину трактори
сту под роспись. Тот проверяет 
качество технического ухода и 
расписывается в талоне-наряде, 

служащем основным документом 
для начисления заработной платы 
мастерам-наладчикам.

Технические уходы проводим по 
четырехномерной системе с обя
зательным выполнением всех one- риалы 
раций-в их полном объеме. Период •*-- ’
дичность ^установлена по расходу

С У Т Р А  к  зданию парткома Асиновского 
управления подкатывают «газики». Это 

работники сельского хозяйства управления 
съехались на очередное занятие университета 
сельскохозяйственных знаний.

Университет этот создан в конце прошлого 
года. В нем четыре факультета: агрономиче
ский, зоотехнический, планово-экономический 
и механизации и электрификации сельского 
хозяйства.

Программа занятий рассчитана на пятьдесят 
часов. Раз в месяц специалисты на два дня 
становятся студентами: слушают лекции, запи
сывают то, что можно с пользой приме
нить в своем хозяйстве. На кафедру здесь ча

сто после ученого поднимаются агрономы, ме
ханики, накопившие в работе богатый опыт.

Сегодня у аенновцев гость — инженер кол
хоза имени Ленина Шегарского управления 
А . А . Никитин. Он рассказал об опыте техни
ческого обслуживания тракторов в колхозе 
имени Ленина.

После выступления его засыпали вопроса
ми: «Где проводится техуход зимой? Какова 
оплата мастеров-наладчиков? К а к  повысилась 
выработка на трактор?»

Специалисты решили внедрить ценный 
опыт механизаторов колхоза имени Ленина в 
своих хозяйствах.

топлива. Технический уход №  1 
за трактором ДТ-54 проводим 
после того, как он израсходует 
500 килограммов топлива, второй 
— после 2 .000 , третий — после 
4.000, четвертый— после израсхо
дования 8.000  килограммов топ
лива. А  на текущий ремонт ста
вим трактор после расхода 14.000 
килограммов топлива.

Для тракторов «Беларусь» ус
тановлен свой график.

Заправку тракторов проводим 
по так называемой талонной си
стеме. В статье «Тракторные док
тора» говорилось об испытании 
трех вариантов заправки тракто
ров по талонам. Принятый нами 
метод заключается в следующем: 
все талоны на получение топлива 
находятся у мастеров-наладчиков, и 
они выдают их трактористам толь
ко после проведения технического 
ухода.

Р И Ш Л О С Ь  по-новому орга
низовывать и заправку ма

шин топливом. Сделано это сле
дующим образом. На тракторную 
тележку поставили цистерну от 
списанного бензовоза и баки — 
под масло и воду. В передней ча-

П 1н

ров МТЗ-50. Зарплаты заправщи
кам выплачено за прошедший год 
2.260 рублей. А если сделать 
более глубокий экономиче
ский анализ, то выгода станет 
еще очевиднее. Бывало, тракто
рист не станет проводить техуход, 
если рядом нет заправщика. Это 
вызывало большое неудобство. Не 
мог же заправщик одновременно 
обслужить всех трактористов за
крепленных за ним машин. При 
новой форме организации техни
ческого обслуживания мастера-на
ладчики имеют при себе все необ- 
'ЯбйиМГе іЧ>ріЬ~ч&Шазочные мате- 

заправку можно произ
водить в любое время, так как на 
это тратится всего 4 — 5 минут.

Ч ТО Ж Е нам дала новая фор
ма организации технического 

ухода? Очень многое. Ее эконо
мическое значение переоценить 

трудно. Возьмем такой факт. Ког
да закончилась реорганизация и 
были образованы отделения, нам 
не удалось избежать текучести 
кадров. Пока «утрясали» этот 
вопрос, некоторые машины побы
вали в пяти — шести руках. Нетруд
но догадаться, что бы было с трак
торами при старой системе тех
уходов. Многие из них на ремонт, 
как говорят механизаторы, при
шлось бы в «мешке везти». Но 
благодаря новой системе нам уда
лось хорошо сохранить все трак
торы. 22 трактора надо было по 
круглогодовому графику в февра
ле— марте 1964 года поставить на 
ремонт. Но во время проведения 
технического ухода №  4 (в декаб
ре 1963 года), когда мы осмотре
ли подшипники коленчатого вала, 
поршневую группу, коробки пере
дач и другие закрытые узлы и де
тали, пришли к  выводу, что эти 
машины нет надобности ставить 
на ремонт. Они хорошо сохрани
лись, на них можно еще свободно

Расход масла к  расходу топлива 
был 5,9 процента, а стал 4,9 про
цента.

Еще одно преимущество новой 
системы технического обслужива
ния — резкое сокращение расхо
да запасных частей. Если в 1962 
году вышла из строя топливная 
аппаратура у 41 трактора, то в 
1963 году—только у 4 машин. Рас
пылителей израсходовано соответ
ственно 350 и 70 (в последнее чи
сло входят и распылители для 
топливной аппаратуры комбайнов 
СК-3). В 1962 году из-за техниче
ских неисправностей мы заменили 
41 комплект плунжерных пар, 25 
поршневых групп, два коленчатых 
вала и 28 подшипников № 7909. 
А  в 1963 году сменили только 
4 комплекта плунжерных пар и 3 
подшипника № 7909.

Ж ш  дальше по пути совершенст
вования новой системы.

Как показала практика, масте
ра-наладчики занимались не толь
ко проведением технических ухо
дов, а в случае нужды устраняли 
небольшие поломки, хотя это и 
не входило в их функции. Но, ска
жите, какой же настоящий меха
низатор, увидев неисправность и 
располагая возможностью устра
нить ее, не станет этого делать? 
А  наши мастера-наладчики — на
стоящие механизаторы. Они так и 
делали. Обнаружится при шпри
цовке ходовой части течь масла в 
уплотнении опорного катка — ее 
немедленно устранят. Не работа
ет форсунка — ее заменят. А  
сколько времени это сберегло от 
простоев по небольшим техниче
ским неисправностям, сколько 
средств сэкономило!

Централизованное. управление 
работой звеньев мастеров-налад
чиков позволило провести некото-

нии находились дви
гатели, гидросисте
ма и ходовая часть 
машины. Обслужива
ние проводилось пос
ле каждых 360 ки
лограммов израсхо

дованного топлива. 
'Результат получил- 
ѵ ся хороший. Затра-
* ты на содержание 

тех комбайнов, кото-
;ры е  не обслужива- 
•’ лись мастерами-на- 

ладчиками (в пере- 
>счете на гектар мяг- 

&кой пахоты), соста- 
л-вили 75 копеек, а 
2 которые обслужива-
♦ лись мастерами-на- 

ладчиками —1 66  копеек.
В текущем году мы намерены 

техническое, обслуживание всех 
комбайнов «организовать при по

мощи мастедюв-наладчиков.
1963 год/ для нас был очень 

трудным. .Много неприятностей 
было пережито в связи с реорга
низацией хозяйства, а тут еще 
погода, ка к на зло, капризничала.

Специалисты колхоза еще не 
умели управлять укрупненными 
механизированными отрядами. Это 
вызывало много простоев тракто
ров и комбайнов из-за организа
ционных неполадок. Много было 
холостых перегонов техники из-за 
того, что в каждой мелкой брига
де (до реорганизации) были свои 
севообороты, а при создании круп
ных отделений за один год сево
обороты не перестроишь.

Несмотря на все эти беды, вы
работка на машино-смену в целом 
по колхозу составила по тракто
рам ДТ-54 — по 5,36 гектара 
мягкой пахоты, по тракторам «Бе
ларусь» — по 4 гектара.

С ЛОВ НЕТ, у  нас еще не все 
сделано, чтобы организовать 

образцовое техническое обслужи
вание тракторного парка по-ново
му. Бывает еще и так, что специ
ально оборудованная для проведе
ния технических уходов машина 
используется далеко не по назна
чению. Вот один пример. Управ
ляющий пятым отделением А . Де
рягин н механик В. Макаров ни
как не могут уяснить, что пра
вильная организация технических 
уходов за тракторами — это одно 
из решающих условий экономич
ного использования тракторов, и 
что автомашину M3-3409 нельзя 
использовать на работах, не свя
занных с техуходами. Гоняют ее 
по разного рода хозяйственным

надобностям, вплоть до того, что 
заставляют возить на ней воду на 
пастбище. Таким образом, из 
13.799 километров, пройденных 
этой машиной. 6.500 падают на 
пробеги, совершенно не связанные 
с основной работой мастеров-на
ладчиков.

Не случайно в этом отделении 
наблюдались случаи нарушения 
графика технических уходов. Это 
в конечном итоге привело к  пере
расходу 9.5 центнера дизельного 
масла, ібольшому перерасходу 
средств на ремонт тракторов и 
проведение технических уходов. 
Здесь даже были случаи закоксо- 
вывания колец. Нет надобности го
ворить о том, как все это отрица
тельно отразилось на повышении 
производительности труда механи
заторов.

Совсем иное дело в третьем от
делении. Его управляющий 
И. Григорьев, механик А . Леонов 
автомашину технического обслу
живания использовали как надо. 
Здесь техобслуживание было орга
низовано хорошо. Результат —• 
экономия 14 центнеров дизельного 
топлива, значительной суммы де
нег, отпущенной на ремонт и тех
уходы. Здесь и весь прицепной ин
вентарь содержиі ся в порядке. Он 
отремонтирован, поставлен на хра
нение.

Интересы борьбы за наиболее 
экономичное использование техни
ки крупногрупповым методом за
ставляют искать пути улучшения 
эксплуатации машин. Сейчас у 
нас нередко бывает так: случи
лась небольшая поломка, на ее 
устранение уходит очень много 
времени. Механик отделения бес- 
силе!! что-либо сделать — у него 
под рукой нет необходимых ин
струментов, оборудования, чтобы 
на месте быстро устранить полом
ку. Вот мы и  думаем: а что, если 
в отделении создать звено «ско
рой помощи» по типу старых эм
тээсовских летучек? Механика от
деления обеспечить походной ма
стерской с электросварочным ап
паратом и в помощь к  нему при
дать одного слесаря. Тогда с по
мощью механизаторов они смогут 
оперативно устранять поломки ма
шин в борозде.

Как это получится на практике 
— время покажет.

Экономический эффект от но
вой системы технического обслу
живания был бы значительно вы
ше, если бы руководители мастер
ской Ювалинского отделения 
«Сельхозтехники» по-настоящему 

боролись за качество ремонта.
Из-за очень плохого качества 

ремонта тракторов в прошлом го
ду мы вынуждены были заменить 
более десятка поршневых групп 
по причине перекоса шатунов. Ча
сто приходится возить на повтор
ный ремонт топливные насосы. А 
ведь работники «Сельхозтехники» 
хорошо понимают, что плохо отре
гулированный топливный насос 

неизбежно выведет из строя порш
невую группу, распылители, а это 
в свою очередь приведет к повы
шенному расходу масла, к преж
девременному ремонту машины.

Очень плохо организовали ра
ботники «Сельхозтехники» снаб

жение хозяйства запасными частя
ми. У нас 36 узкорядных сеялок. 
Хотели отремонтировать их еще 
в июле. Часть сеялок разобрали, 
составили дефектные ведомости, а 
собрать до сих пор не можем — 
нет сошников, корпуса автомата, 
коленчатой оси, прижимных колец 
СТА-411. Это происходит потому, 
что работники «Сельхозтехники» 
не знают нужд колхозов. А  ведь 
они обязаны не только обеспечи
вать колхозы и совхозы необходи
мыми материалами, но и быть 
главными застрельщиками внед
рения всего нового, что ведет к 
улучшению использования техни
ки в сельском хозяйстве.

А . Н И КИ ТИ Н ,
главный инженер колхоза
имени Ленина шегарского
управления.

КАЧЕСТВО ПРОДУКЦИИ-ЗАДАЧА НОМЕР ОДИН
-■ ->  ◄ = =

В н а ч а л е  я н в а р я  н а  Т о м с н о м  м а 
н о м е т р о в о м  з а в о д е  с о с т о я л о с ь  в ы 
е з д н о е  з а с е д а н и е  о б л а с т н о го  к о м и 
т е т а  п а р т и й н о - г о с у д а р с т в е н н о г о  
к о н т р о л я .  Е м у  п р е д ш е с т в о в а л а  
г л у б о к а я  и  в с е с т о р о н н я я  п р о в е р к а  
д е я т е л ь н о с т и  п р е д п р и я т и я .  Ц ель  
— в с к р ы т ь  о г р о м н ы е  р е з е р в ы  
п р о и з в о д с т в а  и  н а й т и  п у т и  б ы с т 
р е й ш е г о  и с п о л ь з о в а н и я  и х .

Н а ш а  га з е т а  15 я н в а р я  в  к о р р е с 
п о н д е н ц и и  « Б о л ь ш о й  р а з г о в о р  о 
р е з е р в а х »  р а с с к а з а л а  о  в ы е з д н о м  
з а с е д а н и и  к о м и т е т а  и о б е щ а л а  
р е г у л я р н о  и н ф о р м и р о в а т ь  ч и т а т е 
л ей  о  т о м , к а к  в ы п о л н я е т с я  р е ш е 
н и е  о б л а с т н о го  к о м и т е т а  п а р т и й 
н о -г о с у д а р с т в е н н о г о  к о н т р о л я .

Р е д а к ц и я  о р г а н и з у е т  с в о й  к о н т 
р о л ь н ы й  п о с т  н а  з а в о д е . С е го д н я  
м ы  п у б л и к у е м  п е р в ы й  м а т е р и а л  
п о д  р у б р и к о й  « Н а ш  К П  н а  Т о м 
с н о м  м а н о м е т р о в о м » .

В решении выездного заседания 
партийно-государственного контроля 
большое внимание уделено улуч
шению качества продукции. Это и 
понятно: качество продукции —  са
мое слабое место в работе нашего 
завода. В минувшем году убытки от 
брака возросли в пять раз по срав
нению с предыдущим годом. Очень 
тревожное положение! Комитет парт
госконтроля строго наказал за это 
руководителей завода и его мно
гих служб И сделал правильно. Но 
главное —  в его решении опреде
лены конкретные пути улучшения 
качества продукции

После заседания комитета кое-' 
что сделано по борьбе с браком. 
Но, к  сожалению, нельзя опре
деленно сказать, что на заводе рез
ко изменилось отношение людей и, 
прежде всего, руководителей пред
приятия к  этому важному делу. До 
сих пор у нас в ходу выражение 
«манометр —  не взрывчатка». По
этому, мол, ничего страшного не 
случится, если в приборе будет ка
кой-то дефект. А отсюда— и легкое от
ношение некоторых руководителей к  
качеству продукции.

Одно время цех N; 4 выпускал 
большое количество дефектных уз
лов-держателей. Работники ОТК 
изучили причины брака. Оказалось, 
что здесь контроль был совмещен с 
производственной операцией, и это 
фактически приводило к  бесконт
рольности за качеством изделий. 
После того, как удалось разъединить 
операции, поступление брака в сбо
рочный цех сократилось на 70 про
центов.

Таким образом, на пути брака бы
ла установлена преграда. Но причи
ны производства дефектных изделий 
так и остались. До сих пор здесь 
не пересмотрен технологический про
цесс.

Удивительно, что главный тех
нолог завода тов. Жеников и заме
ститель начальника цеха >6 4 тов. 
Старых мирятся с этим.

За низкий уровень технологиче
ского процесса и плохую оснастку

ОТК вынужден к  работникам техно
логического отдела и руководителям 
цеха Хз 4 применить строгие санк
ции —  составлять карты брака.

Массовый брак, поставляемый це
хом X  1, стал уже притчей во язы- 
цех на заводе. Анализ причин его, 
сделанный комиссией комитета парт
госконтроля, показал, что уровень 
технологии в цехе настолько низок, 
что на всех операциях предусмотрен 
стопроцентный ручной контроль. От
сюда парадоксальное явление в це
хе— необходимо иметь столько конт
ролеров, что их число превысило ко
личество рабочих.

При существующем здесь техноло
гическом процессе конкретных ви
новников брака просто невозможно 
выявить. Допустивших раковины, 
трещины в изделиях никто не при
влекает к  материальной ответствен
ности.

Сейчас на все забракованные де
тали составляются карты брака. Но 
эта мера сама по себе не может 
устранить причины низкого качества 
продукции. В цехе крайне необходи
мо улучшить технологический про
цесс, упорядочить систему движения 
деталей от одной операции к другой.

Об этом говорилось и на заседа
нии комитета партгосконтроля. Но 
до сих пор это не сделано.

Большим потерям от брака содей
ствует и отсутствие учета в цехах.

Сейчас на заводе внедряется си
стема непрерывного планирования

по методу Новочеркасского электро
возостроительного завода. Работа по 
этому методу требует четкого учета 
деталей. Это можно сделать лишь 
при условии, если руководители це
хов будут глубоко вникать в эконо
мику производства, заботиться о ка
честве продукции так же, как о 
«вале», отчитываться за каждый 
случай бесхозяйственности.

Отдел технического контроля ввел 
систему материальной ответственно
сти руководителей цехов за бесхо
зяйственность. Но она вызвала ре
шительный протест у товарищей. 
Начальники цехов ратуют за старую 
форму отчетности, при которой весь 
допущенный брак из-за бесхозяй
ственности автоматически списы
вается на убытки предприятия. И 
как ни странно, они нашли защитни
ка в лице директора завода тов. Ба1 
ранова.

А вот к  чему приводит на прак
тике такое либеральное отношение к 
бракоделам. В цехе Хг 5 (начальник 
тов. Коврыгин) ежемесячно списы
вались в большом количестве лома
ные пластмассовые и алюминиевые 
корпуса. Большие убытки терпит за
вод из-за небрежной транспортиров
ки изделий, получаемых по коопера
ции с других заводов. Начальник 
производственного отдела тов. Берди
чевский равнодушно взирает на это. 
А его заместитель тов. Троицкий счи
тает, что вообще потери при тран
спортировке неизбежны. Удобное

объяснение для людей, не желаю
щих по-настоящему бороться за 
улучшение качества продукции!

Предприятие несет большие убыт
ки из-за поставок крепежа, алюми
ниевого и пластмассового литья низ
кого качества. Это происходило из- 
за слабого контроля за качеством 
внешних поставок. Сейчас при ОТК 
организовано бюро контроля внеш
них поставок. Принимаются другие 
меры.

Борьба за улучшение качества 
выпускаемой продукции требует со
вершенствования средств контроля. 
Контролеры стали более строго спра
шивать с бракоделов, предупреждать 
причины выпуска дефектной про
дукции. Виновные в выпуске 
брака наказываются материаль
но. Нам предстоит внедрить 
предупредительный статистический 
метод контроля. Однако, ничего 
кардинального не сделав по усовер
шенствованию контроля, администра
ция завода недавно сократила 10 
контролеров. Такое решение вопроса 
лишь ослабляет контроль. Кроме 
того, аппарат ОТК ежегодно ком
плектуется временными кадрами 
студентами. Это приводит к тому, что 
важное дело контроля подчас дове
ряется неквалифицированным людям, 
вызывает текучесть кадров.

Сейчас все работники отдела тех
нического контроля изучают систе
му бездефектного изготовления про
дукции по методу саратовских ма
шиностроителей.

Областной комитет партгосконтро
ля справедливо указал на отсутствие 
должного внимания отдела главного 
технолога за соблюдением технологи
ческого процесса на заводе. По су
ществу работники отдела ведут 
лишь учет нарушений или отступле
ний от технологических процессов, 
но анализом их причин не занима
ются. До сего времени не отработан 
технологический процесс по гибке 
латунных пружин. Не решен вопрос 
со стабильностью положения кончи
ка узла-держателя, из-за чего 
длительное время идет брак. Неоп
равданно затягивается отработка 
технологии аммиачных манометров, 
электроконтактных термометров и 
схемы упаковки приборов.

Особое внимание комитет партгос
контроля уделил качеству продукции 
для Большой химии. Выпускаемые 
заводом аммиачные манометры не 
удовлетворяют потребителей. Весь 
прошлый год на заводе шли разгово
ры об улучшении их качества, но 
сдвигов и до сих пор нет. Анализ 
технологического процесса по обра
ботке держателя аммиачного мано
метра вскрыл несовершенство кон
струкции оснастки. В ряде случаев 
она устарела. Необходимо незамедли
тельно решить вопрос о замене ма
териалов чувствительного элемента и 
механизма в аммиачном манометре.

Такое же4 положение с производ
ством электроконтактных термомет

ров. В течение более двух лет завод 
получает претензии от потребителей 
из-за микротечи в системе термомет
ра. В начале февраля мною была за
прещена приемка электроконтакт
ных термометров, но это не вызва
ло беспокойства ни у тов. Баранова, 
ни у главного инженера тов. Хох
лова.

В конце прошлого года приказом 
по заводу намечены сроки по устра
нению недостатков в технологиче
ских процессах изготовления амми
ачных манометров, электроконтакт
ных термометров, схемы упаковки 
приборов. Сроки прошли, а качество 
приборов остается неудовлетвори
тельным.

Отмеченные решением комитета 
партгосконтроля недостатки могут 
быть в полной мере устранены при 
внедрении системы бездефектного 
изготовления продукции. Сейчас на 
заводе составлен план мероприятий 
по подготовке и внедрению этой си
стемы. Для нашего предприятия 
внедрение этого метода возможно не 
по всем изделиям одновременно, а 
постепенно по некоторым типам ма
нометров.

Комитет партгосконтроля вскрыл 
новые резервы для улучшения каче
ства продукции на заводе. Их нам 
надо использовать полнее. А пока 
борьба с браком остается задачей но
мер один.

В. БУЛАНЦЕВ, 
начальник ОТК, член партбюро 
манометрового завода.
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ГОВОРЯЩИЙ

«ЗИМНЯЯ ДОРОГА»
Гравюра В. Гроховского.

ЖУРНАЛ «КРУГОЗОР»
М ОСКВА, 13 фев

раля. (ТАСС). Фан
тасты издавна лю
били среди прочих ат
рибутов далекого бу
дущего упоминать и о 
«говорящей книге». 
Представлялось это им 
так: открывает чита
тель книгу и... стано
вится слушателем. 
Оживают слова, пре
вращаясь в шум весен
него леса, в голоса лю
бимых героев. Великие 
люди беседуют с чита
телем.

Так представлялась 
книга будущего и пол
столетия назад, и вче
ра. Да и сегодня еще 
для многих «говоря
щая книга» — область 
фантастики.

Но заглянем в зав
тра, ■которое отделено 
от нас всего нескольки
ми днями. Подойдем к 
киоску «Союзпечати». 
Среди знакомых жур

налов — необычайной 
формы книжечка. На 
обложке — лицо чело
века, с живым любо
пытством оглядываю
щего земной шар. Это 
ежемесячный звуковой 
журнал «Кругозор». 
Издает его Государст
венный комитет Сове
та Министров СССР по. 
радиовещанию и теле
видению.

На днях «Кругозор» 
поступит в продажу. 
Давайте откроем его. 
Здесь, кроме привыч
ных текстовых стра
ниц, иллюстрирован
ных фотографиями и 
рисунками, вы найдете 
сброшюрованные тон
кие диски-пластинки 
— звуковые страницы.

Открывается журнал 
страницей, на которой 
мы слышим слова 
Н. С. Хрущева, сказан
ные им на июньском

Пленуме Ц К  КПСС о 
роли советской художе
ственной интеллиген
ции в роспитании и 
формировании нового 
человека, о задачах, 
стоящих перед деяте
лями литературы и ис
кусства.

А  затем оживают 
«голоса нашей биогра
фии», оживает звуко
вая панорама прошло
го и настоящего наше
го государства.

Любители литерату
ры найдут в новом 
журнале страничку, с 
которой автор «Тихого 
Дона» читает послед
нюю главу романа. Лю
бители музыки смогут 
побывать на авторском 
концерте Арама Хача
туряна. Поклонники 

эстрады встретятся с 
Аркадием Райкиным.

Возможность соче
тания печатного слова 
с живой речью раздви

гает «классические» 
границы журналисти
ки. В «Кругозоре» чи
татели познакомятся с 
новым жанром — пес
ней-репортажем. Пес
ня переносит их на 
крышу Хибин, знако
мит с мужественной ро
мантикой Севера.

Выступающий в 
журнале хирург — 
профессор Г. Соловьев 
после беседы о нашем 
сердце приглашает вас 
в операционную. Вы 
становитесь свидетеля
ми уникальной опера
ции на «открытом серд
це».

Итак, говорящий
журнал входит в нашу 
жизнь, в наш дом как 
наш новый интересный 
друг и собеседник.

Тираж звукового
журнала «Кругозор» 
— 100 тысяч экзем
пляров.

I и библиография I С Р Е Д И
Х О Р О Ш И Х  ЛЮДЕЙ

Первая любовь не забывается 
никогда. Пусть кажется с годами 
нам она немного смешной и наив
ной, мы бережно храним память о 
ней.

Первая книга похожа на первую 
любовь. И думается, что Тамаре Ка
леновой не придется краснеть за 
свой выход в литературу. Недавно 
в Новосибирском книжном издаЛль- 
стве отдельной книжкой вышла ее 
повесть «Нет тишины».

О чем рассказал читателям на
чинающий автор в этом сравни
тельно небольшом по объему произ
ведении?

...Не так уж много событий про
исходит за эту снежную зиму в 
скромной лаборатррии строительных 
материалов, обслуживающей круп
ную новостройку. Удачно завершает
ся разработка новых строительных 
и отделочных материалов. К весне 
на окошке оживает и начинает цве
сти совсем было засохший цветок, 
выброшенный кем-то на свалку и 
подобранный сотрудниками. Да еще 
оживает и тянется к  солнцу На
талья —  совсем было заморожен
ный иным, недобрым холодом чело
век. Немного людей работает в ла
боратории. Но все они —  разные. 
И в этом первая удача молодого 
автора повести. Персонажи ее —  и 
не только формально —  имеют свои 
привычки, свою манеру разговари
вать, свой характер и биографию.

Вот Андрей Андреевич — заведу
ющий лабораторией. В нем есть не
много от традиционного ученого-чу- 
дака: и удивительный старенький 
плащ, в карманах которого вечно 
громыхают образцы материалов; и 
очки, которые ему постоянно меша
ют, потому что по рассеянности он 
забывает их протирать. Но Т. Кале
новой удалось главное —  показать, 
что это человек одаренный, что у 
него щедрый талант, около которо
го тепло становится людям. И про
изошло это не столько благодаря 
его «талантливым рукам» —  эта 
деталь, которую настойчиво подчер
кивает автор, тоже весьма литера- 
турна, —  а благодаря многим дру
гим деталям, рассеянным по всей 
повести. Этрт талант виден и в его 
манере работать, и в увлеченности 
делом, которое давно стало делом 
жизни, и в том, как он разговари
вает с сотрудниками, и в добром 
юморе, который заставляет его «с 
веселым изумлением» рассматривать 
свой палец, на котором остались 
«следы» от запылившегося аккорде
она...

Вот Надя, лаборант-химий, де
вушка внешне резкая, за неразго
ворчивостью скрывающая душевную 
травму. Т. Каленова сумела рас
крыть читателю ее доброе и отзыв
чивое сердце. Надя не терпит не
справедливости —  она готова «по
трошить Соньку» —  инженера их 
же лаборатории, когда ей кажется, 
что та «перебила» квартиру у мол
чаливой уборщицы Натальи. Она

вся светится радостью своего 
«неожиданного материнства», рас
крываясь душой навстречу малень
кому приемному сыну Кольке.

Вот «отрицательная» Соня. Этот 
образ тоже во многом удался моло
дому литератору. Мы все встреча
ли таких людей —  громких, безапел
ляционных, без всяких видимых 
цричин говорящих и знакомым и 
Незнакомым по форме правильные, 
а на деле обидные и злые вещи. Хо
рошо, что автор не торопится «пере
воспитать» Соню —  такие прямо
угольные натуры изменяются очень 
непросто, —  а лишь осторожно на
мекает читателю о той переоценке 
ценностей, которая начинает проис
ходить в душе этого персонажа по
вести. Жаль только, что, видимо, 
не совсем доверяя себе, Т. Калено
ва уже в начале повести постара
лась «объяснить» Соню словами 
инженера Марии Ивановны. Это — 
лишнее.

В первой книге Т. Каленовой 
есть и эпизодические персонажи, до
статочно метко обрисованные авто
ром. Это — крановщица Валька, 
это — «длинный-длинный» человек 
«из бывших военных», маленький 
беспризорный Колька.

Главной удачей повести, несом
ненно, является образ Зольки — 
Зойки —  Изольды, девятнадцати
летней лаборантки, от имени кото
рой ведется повествование. Т. Кале
нова сумела передать поэзию того 
счастливого возраста, когда человек 
впервые радостно ощущает свою 
«взрослость», когда немного кру
жится голова при мысли о «буду
щих, почти не расходованных днях». 
И в то же время совсем еще рядом 
—  детство. Оно и в «домашнем за
пахе», который «стал стареньким», 
и в жадном любопытстве к  людям, 
и в почти одушевленном отношении 
к вещам. («...Этой ночью пришли 
два дорожных компрессора на широ
ких колесах и остановились у зда
ния наизготовку»...) Золька у Т. Ка
леновой внимательно присматри
вается к  людям, делает о них свои 
маленькие, незаметные открытия 
и с каждым из этих открытий по
немногу взрослеет. Она начинает 
понимать, что жизнь гораздо слож
нее, чем ей раньше казалось, что в 
ней много дорог, которые совсем не 
вытянуты в ровную, прямую ниточ
ку. Есть на свете и несправедли
вость, есть и горе.. Но главное в 
жизни —  люди. Они —  хорошие. 
Надо только суметь разглядеть в них 
это. Отрадно в образе Зольки и то, 
что автор, проявив редкий для на
чинающего такт, обошелся без тра
диционного «романа». Правда, в 
жизни Зольки ненадолго появляется 
Мишка-плотник. Но это не любовь, 
а скорее потребность любви, такая 
понятная в девятнадцатилетнем воз
расте...

Однако этого художественного 
такта, к сожалению, не хватило>

Т. Каленовой при создании важного 
для общей концепции повести обра
за Натальи. Многие удачно найден
ные детали —  руки Натальи, в ко
торых как бы сосредоточилась ее 
нерастраченная нежность, ее спо
собность краснеть без всякой вины, 
даже удачный в общем показ того, 
как постепенно распрямляется этот 
жестоко сломанный человек, —  все 
это не искупает одного весьма су
щественного недостатка. Он состоит 
в том, что вся история, случившая
ся в повести с Натальей и Андреем 
Андреевичем, надуманна. Здесь мо
лодой автор шел не от жизни, а от 
литературы. Но даже если и пове
рить в то, что начальник лаборато
рии так долго не мог узнать в На
талье свою давнюю, довоенную еще 
любовь, то и это не спасет дело. 
Вся эта линия в повести окрашена в 
сентиментальные тона и носит явно 
мелодраматический характер. Здесь, 
видимо, следует сделать известный 
упрек и редактору повести Д. Сель- 
киной, которой надо было помочь 
начинающему литератору освобо
диться от этого ненужного и в об- 
щем-то несвойственного ему тона.

Можно найти в повести Т. Ка
леновой и другие недоработки. Но 
они не заслоняют главного, да и 
вполне естественны в первом произ
ведении молодого автора. А Тамара 
Каленова еще очень молода. Она — 
студентка второго курса историко- 
филологического факультета Томско
го госуниверситета. Как и у ее ге
роини, у нее впереди целая жизнь. 
И хочется от души надеяться, что 
ее в целом удачный литературный 
дебют будет иметь не менее удачное 
продолжение.

Б. БЕРЕЖКОВ.

ТО М С КИЙ О БЛАСТНОЙ 
Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  ТЕАТР

15  ф евраля — « Ф и н и с т  — я с н ы й  
с о к о л » .

16 февраля, днем  —  « Ф и н и с т  — 
я с н ы й  с о к о л » ,

вечером —  « С е к р е т ы  ф и р м ы  « К л е 
м е н с  и  с ы н » .
СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕ АТР АХ: 

КИ Н О ТЕ АТР 
имени М . ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  за л  — « Т а й н и к  н а  Э ль
бе» — 9-4 0 . 11 -15 . 12 -50 . 14 -25 , 16. 
17 -35 . 19 -10 , 20 -45 . 22 -20 .
М а л ы й  з а л  — « Б е с с т р а ш н ы й  И м- 
р о н »  —  9 . 10-45, 12 -30 , 14 -25 ,
16- 20 , 18 -15 . 20 -10 , 22 -05 .
Зал  к и н о х р о н и к и  — « В о л ш е б н ы й  
л у ч »  —  10 -05 . 12-40, 15 -15 . 17-50. 
20 -25 . 2 1 -5 5 . « У н и в е р с и т е т  д р у ж 
б ы » , « Р а в н е н и е  н а  п е р е д о в ы х » , 
« П о л е т  к  т ы с я ч а м  с о л н ц » , « Ф а н 
т а с т и ч е с к и й  р а с с к а з  о  п о л е т е  в 
ц е н т р  Г а л а к т и к и »  —  9 , 11-35,
14 -10 . 16 -45 . 19-20.

КИ Н О ТЕ АТР «ОКТЯБРЬ»
Г о л у б о й  з а л  —  « Т а й н и к  н а  Э л ь 
бе» —  9 -2 0 . 11 . 12 -40 . 14 -20 . 16,
17- 40 . 19-20. 21 . 22 -40 .
З е л е н ы й  з а л  —  « Э л е кт р а »  —
9-4 5 . 11-50, 13 -55 , 16 . 18 -05 , 20 -10 , 
22 -15 .

КИ Н О ТЕ АТР 
имени И. Ч Е Р Н Ы Х

Б о л ь ш о й  з а л  —  « Т а й н и к  н а  Э л ь 
б е *  —  9. 10-30, 12. 13 -30 , 15. 16-30,
18. 19 -30 . 21 . 22-30.
М а л ы й  за л  — « Л ю б о в ь  и  м е ч т а »
— 9-4 0 . 11-40. 13 -20 . 15-10, 17-10.
19, 20 -50 , 22 -35 .

Т еплицы 
обогревает... 

вулкан
ПЕТРО ПАВЛО ВС К-КАМ ЧАТ- 

СКИИ, 13 февраля. (Корр. 
ТАСС). С огромным интересом 
следят за работой февральско
го Пленума Ц К  КПСС труже
ники Камчатки. Вопросы интен
сификации сельскохозяйствен
ного производства имеют непо
средственное отношение и к 
этому северному району стра
ны. На полуострове, покрытом 
вулканами, один из важных ре
зервов — подземное тепло. 
Вблизи областного центра на 

} средне-паратунских горячих 
источниках начались подготови
тельные работы для строитель
ства тепличного комбината, од
ного из крупнейших в стране. 
Камчатские геологи уже пробу
рили здесь серию геотермаль
ных скважин, из которых фон
танирует вода с температурой в 
восемьдесят пять градусов. Вы 
бран участок для размещения 
хозяйства, определена трасса 
для теплопроводов.

На комбинате наряду с тепли
цами будут и парники, покры
тые синтетической пленкой.

На Камчатке уже накоплен 
опыт выращивания теплолюби
вых овощей с помощью горячих 
вулканических вод. Первые та
кие теплицы построены в Ели- 
зовском районе. С квадратного 
метра там собирают по девять 
— двенадцать килограммов огур
цов и томатов. Стоимость ово
щей почти вдвое дешевле, чем 
в теплицах, действующих на 
обычном паровом обогреве.

Средне-Паратунский комби
нат — это первенец. Предусмат
ривается строительство еще не
скольких подобных хозяйств в 
комплексе с геотермическими 
электростанциями и отопитель
ными теплотрассами. Уже к 
1970 году площадь таких комби
натов в области составит сто 
восемьдесят тысяч квадратных 
метров.

а руы
В Швеции ждут 

Н. С. ХРУЩЕВА
СТОКГОЛЬМ, 13 февраля. (ТАСС). Широкие слои шведской обществен

ности одобряют и приветствуют предстоящий визит главы Советского 
правительства Н. С. Хрущева в Швецию и другие скандинавские страны.

В Советское посольство в Стокгольме поступают письма от шведских 
граждан, общественных организаций, торговых фирм и городов. Они при
глашают Н. С. Хрущева побывать у. них в гостях.

Власти города Нюбру приглашают В. С. Хрущева ознакомиться с их го
родом, посетить машиностроительные предприятия, выполняющие зака
зы Советского Союза. Дирекция Гетеборгской судостроительной верфи 
«Арендаль» просит Н. С. Хрущева непременно прибыть на верфь в качест
ве почетного гостя на церемонию спуска па воду судна, построенного по 
заказу Советского Союза. Приглашения Н. С. Хрущеву поступили также с 
предприятий городов Вестероса и Чепинга.

Специалисты сельского хозяйства Швеции в своих письмах высказыва
ют пожелания, чтобы Я . С. Хрущев побывал на животноводческих фер 
мах и на опытных сельскохозяйственных станциях в Сконе, важнейшем 
сельскохозяйственном районе в Южной Швеции.

В Швеции ждут визита главы Советского правительства и считают его 
важным событием в истории отношений между обеими странами.

Сегодня в  Женеве

Б О Г А Т Ы Й
М Е Д О С Б О Р

Несколько лет тому назад во
круг колхозной пасеки сельхозар
тели «Заветы Ильича» Бакчар- 
ского управления были только 
гари, кочки да пни. Много здесь 
было душистых медоносных цве
тов. Поэтому никого особенно не 
удивляло, что пасечник К. А. 
Слабнин каждый год давал хозяй
ству богатый медосбор.

Но так было давно. Теперь гари 
раскорчеваны, распаханы. Вот 
уже несколько лет ца этих местах 
собирают хлеб. Вместо моря цве
тов теперь здесь все лето шумит 
золотистый колос. Условия содер
жания пчел ухудшились, но па
сечник Киприян Андреевич Слаб
нин по-прежнему удивляет одно
сельчан высоким медосбором. В 
прошлом году, например, каждая 
пчелосемья дала 111 килограм
мов меда. От 71 пчелосемьи кол
хоз получил 10.730 рублей дохо
да. Ф. МУХАЧЕВ.

Советский 
конькобежец— 

первый
ОСЛО. 12 февраля. (ТАСС). 

Олимпийский чемпион и чемпион 
Европы А . Антсон победил в со
ревнованиях конькобежцев Норве
гии, Голландии. ФРГ, Дании, А н
глии, Японии, С Ш А , Канады и 
СССР, проходивших на стадионе 
«Бишлет». Антсон в малом мно
гоборье набрал рекордную для со
ветских конькобежцев сумму — 
176,360 очка.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 15 фев
раля ожидается небольшая облач
ность, без осадков, ветер северо- 
в.осточный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура 12— 17 градусов мо
роза.

16— 19 февраля ожидается ма
лооблачная погода без осадков, ве
тер северо-восточный, 3 — 7 метров 
в секунду, температура ночью 
27— 32, днем — 14 — 19 градусов 
мороза.

Ж ЕНЕВА, 13 февраля. Коррес
пондент ТАСС Г. Драгунов пере
дает:

На сегодняшнем заседании Ко
митета 18 государств по разору
жению представитель Бразилии 
Жозуэ де Кастро от имени своего 
правительства внес на рассмотре
ние Комитета рабочий документ (в 
форме проекта резолюции Комите
та 18-ти), который называется 
«Предложение, направленное на 
достижение соглашения об исполь
зовании средств, высвобождаемых 
в результате сокращения военных 
бюджетов». Бразильский проект 
содержит призыв ко всем прави
тельствам «показать на практике 
свое стремление к  миру, сократив 
военные бюджеты». Высвобожда
ющиеся средства рекомендуется 
использовать для осуществления 
мероприятий по превращению во
енной экономики в мирную и для 
развития слаборазвитых районов 
мира.

Делегат Италии Ф. Каваллетти 
посвятил свое выступление защите 
американского проекта «заморажи
вания» производства некоторых 
стратегических средств доставки 
ядерного оружия. Он утверждал, 
что это «наиболее перспективная» 
из мер по ослаблению междуна
родной напряженности.

Глава Делегации С Ш А  У. Фос
тер остановился на проблеме пре
кращения производства расщеп
ляющихся материалов для воен
ных целей. Фостер повторил так
же старое американское предложе
ние о передаче Соединенными 
Штатами и Советским Союзом оп
ределенного количества урана-235 
под международный контроль 
для использования его в мирных 
целях.

Делегат Болгарии К . Луканов 
осудил проект создания «многосто
ронних ядерных сил» НАТО, под
черкнув, что он приведет к  рас
пространению ядерного оружия. 
Луканов поддержал инициативу 
правительства ГДР, предложивше
го, чтобы оба немецкие юсударст- 

обязались не искать доступа к 
ядерному оружию, чтобы террито
рия обеих Германий была превра-

Английские войска 
будут заменены 

африканскими
П А Р И Ж . 14 февраля. (ТАСС). 

Участники сессии совета минист
ров Организации африканского 
единства, проходящей в Дар-эс- 
Саламе (Танганьика), приняли на 
заседании 13 февраля резолюцию, 
в соответствии с которой англий
ские войска в Танганьике должны 
быть заменены войсками африкан
ских государств, сообщает агентст
во Франс Пресс.

Эти войска будут подчиняться 
правительству Танганьики, которое 
само решит, к  каким странам обра
титься с просьбой послать войска.

Английские войска были пере
брошены в Танганьику в результа
те волнений среди военнослужа
щих в Танганьике, которые требо
вали удаления из вооруженных 
сил страны английских офицеров.

щена в зону, свободную от ядер
ного оружия.

Болгарский делегат указал да
лее, что правительство Болгарии 
придает большое значение идее 
объявления района Балкан без
атомной зоной.

Представитель Эфиопии Абате 
Агедё подчеркнул необходимость 
рассмотреть в Комитете 18-ти в 
первую очередь следующие ча
стичные меры: сокращение воен
ных бюджетов, предотвращение 
дальнейшего распространения
ядерного оружия, создание безъ
ядерных зон, а также меры, отно
сящиеся к  постепенному сокраще
нию числа стратегических видов 
вооружений.

Представитель СССР С. К . Ца- 
рапкин в своем выступлении уде
лил внимание вопросу о сокраще
нии военных бюджетов. Он отме
тил значение внесенного делега
цией Бразилии предложения, на
помнив, что идея сокращения во
енных расходов и переключения 
этих средств на мирные цели всег
да выдвигалась и разделялась Со
ветским Союзом. Предложенное 
Советским Союзом сокращение 
военных бюджетов на 10— 15 про
центов, сказал он, дало бы миру 
экономию в 12— 18 миллиардов 
долларов в год.

Следующее заседание Комитета 
состоится 18 февраля.

Протест международной 
ассоциации юристов-демократов

П А Р И Ж , 14 февраля. (ТАСС). 
Международная ассоциация юри- 
стов-демократов решительно проте
стует против ареста кубинских ры
баков и конфискации рыболовных 
судов.

Эти меры, которые не могут 
быть оправданы американскими 
федеральными законами, говорит
ся в распространенном здесь заяв
лении ассоциации, являются на
рушением законов судоходства и 
принципов международного права.

Международная ассоциация юри- 
стов-демократов настаивает на ос
вобождении кубинских рыбаков и 
возвращении судов кубинским вла
стям.

Показания
закончены

ВАШИНГТОН, 13 февраля. (ТАСС). 
Мать Ли Харви Освальда — Марга
рита Освальд закончила показания 
перед специальной комиссией по 
расследованию обстоятельств убий
ства президента Кеннеди, возглавляе
мой председателем верховного суда 
США Уорреном. На состоявшейся 
вчера в Вашингтоне пресс-конферен
ции она сообщила журналистам о 
содержании своих показаний. Как 
передает агентство Юнайтед Пресс 
Интернейшнл, Маргарита Освальд за
явила, что, по ее мнению, Ли Освальд 
был агентом Центрального разведы
вательного управления и* его сделали 
козлом отпущения в деле с убийст
вом президента Кеннеди. Она сказа
ла, что располагает доказательства
ми, заставляюіцими ее считать, что 
убийца Кеннеди все еще находится 
на свободе. Маргарита Освальд за
явила, что она готова еще в течение 
целого года выступать в комиссиях 
по расследованию, если это понадо
бится для того, чтобы найти подлин
ного убийцу.

Председатель комиссии Уоррен по
спешил заявить корреспондентам, 
что мать Освальда не привела ника
ких доказательств, подтверждаю
щих ее мнение о том, что Ли Освальд 
был секретным агентом Центрально
го разведывательного управления. 
Однако он признал, что часть ее по
казаний может оказаться полезной 
для комиссии.

Переговоры Джонсона 
и Дуглас-Хьюма

ВА Ш И Н ГТО Н , 18 февраля. 
(ТАСС). Вчера здесь состоялась 
первая встреча президента С Ш А  
Л. Джонсона и премьер-министра 
Англии А . Дуглас-Хьюма, прибыв
шего в Вашингтон с официальным 
визитом.

Секретарь Белого дома по воп
росам печати Сэлинджер заявил 
после этой встречи, продолжавшей
ся около часа, что президент и 
премьер-министр обсуждали про
блемы Кипра, Юго-Восточной 
Азии, вопрос о Кубе и отношения 
между Востоком и Западом.

Комментируя первую встречу 
Джонсона и Дуглас-Хьюма, агент
ство Ассошиэйтед Пресс указыва
ет, что участники переговоров 
«быстро оказались в противопо
ложных лагерях в вопросе о со
кращении торговли с Кубой». «Ос
ведомленные дипломатические ли
ца, сообщая об этом, заявили, — 
пишет агентство, — что Дуглас- 
Хьюм дал ясно понять, что Англия 
не намерена присоединяться к 
Соединенным Ш татам в сдержива
нии торговли нестратегическими 
товарами с Кубой».

Агентство отмечает также, что 
«главы правительств ' быстро дого
ворились о необходимости продол
жить и увеличить усилия для до
стижения соглашения с Советским 
Союзом по центральным пробле
мам Германии и Берлина».

В А Ш И Н ГТО Н , 14 февраля. 
(ТАСС). Вчера здесь закончились 
двухдневные переговоры между 
президентом С Ш А  Л. Джонсоном 
и премьер-министром Англии 
А. Дуглас-Хьюмом. В опубликован
ном коммюнике, в частности, ука

зывается, что «заключение в 1963 
году договора о частичном запре
щении ядерных испытаний знаме
нует собой шаг вперед в направле
нии мирного решения проблем, 
разделяющих Восток и Запад». 
Президент С Ш А  и премьер-ми
нистр Англии, указывается далее 
в коммюнике, считают важным 
продолжать «поиски других путей 
уменьшения напряженности, за
ключающей в себе риск войны и 
несущей невыносимое бремя во
оружений».

Президент С Ш А  и премьер-ми
нистр Англии вновь подчеркнули 
желание укреплять Атлантический 
союз, а также способствовать по
литическому и экономическому 
сотрудничеству в Западной Евро
пе в рамках этого союза*

В коммюнике указывается так
же, что оба правительства будут 
стремиться к  расширению между
народной торговли, на чем, как 
отмечают в здешних журналист
ских кругах, настаивала англий
ская сторона.

И З В Е Щ Е Н И Е

15 февраля, в 7 часов вечера, в 
помещении областного лектория 
(г. Томск, проспект имени Ленина, 
75) состоится публичная лекция на 
тему: «Искусство и современность».

Лекцию читает лектор Всерос
сийского театрального общества 
Роговин В. 3. (г. Москва).

Зам. редактора
Е. М. Ш А ТО Х И Н .

КИ Н О ТЕ АТР 
ДЕТСКОГО  ЗРИТЕЛЯ

—  « К а к  р ы б к а  ч у т ь  н е  у т о н у л а » ,
« В о т  т а к  т и г р » ,  « Х о ч у  в се  з н а т ь » , 
« Ш у т к и » ,  « М у р з и л к а  н а  с п у т н и 
к е »  —  9 , 10 -05 , 12 -55 , 15-45. « Р о д 
н а я  к р о в ь »  —  11 -10 , 14 , 16-50,
18- 35 , 20 -20 , 22.

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  « П о в е с т ь  о  н а с т о я щ е м  ч е л о в е 
к е »  —  17  час. « П у т ь  н а  а р е н у »  —
19. 21 .

К Л У Б  Ж ЕЛЕЗНО ДО РО Ж Н ИКО В
—  « Э л е к т р а *  —  15 -30 , 17 -40 ,
19- 50 , 22 .

ТЕ ЛЕВИ ДЕН И Е
С У Б Б О Т А , 15 Ф Е В Р А Л Я

18 .30. Телевизионны е новости. 18 .40. 
Самым м аленьким . Ф и льм ы  « П р и к л ю 
ч е н и е  к о т а  Ю л и я »  и « В  н е к о т о р о м  
ц а р с т в е . ..* .1 9 .2 0 . « М и р  з а  н е д е л ю » . 
19 .3 5 . « Н о в о с т и  д н я » . 19 .45. « П е с н и  
з в у ч а т  с э к р а н а » .  20 .0 0 . Д л я  м о л о д е 
ж и .  «Н еобы чны й матч» (соревную тся  
студенты ). 20 .2 0. « В р е м я  д е й с т в и я  — 
н а ш и  д н и » . Р епортаж  В. Н овикова  и 
В. С веташ кова об ал е кса н др о вски х  
неф теразведчиках. 20 .4 0 . Телевизион
ны е новости . 21 .0 0 . « М и с т е р  И к с » . 
(Э кранизация  оперетты  И. Кальмана 
«П ринцесса цирка» ). По о ко н ч а н и и  
—  « Н а  го л у б о й  о г о н е к » .

Автохозяйству управления охра
ны общественного порядка требу
ются слесарь-моторнст по ремонту 
автомобильных двигателей.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 42, вход с Типо
графского переулка. 2 — 1

Томской государственной кон
трольной лаборатории по измери
тельной технике требуются техни
ки по приборам механических из
мерений.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Кооперативный, 4. 2 — 1

Детскому саду №  34  ГРЭС-2 
требуются воспитатели.

Общежитием обеспечиваются. 
Обращаться: г. Томск, улица Ка

занская, 69, к  заведующей.

Требуется опытная машинистка.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Ленина, 129, 2-й этаж, при
емная.

У П Р А В Л Е Н И Е  ТР А М В А Я
объявляет набор на шестиме

сячные курсы вагоновожатых с 
отрывом от производства.

Принимаются лица не моложе 
18 лет, имеющие образование не 
ниже 7 классов.

Успевающим выплачивается 
стипендия в размере 20  руб. в 
месяц.

Начало занятий с 1 марта 
1964 г.

За справками обращаться: 
г. Томск, улица Гагарина, 2, служ
ба движения, телефон 52-69.

Требуются: машинистка, кладов
щик, старший вахтер.

Обращаться г. Томск, облиспол
ком, комната 115, телефон 24-03.

П опова Элла Я ковлевна, п р о ж и в а 
ю щ ая в Т ом ском  районе, Халдеевский 
сел ьский  Совет, возбуж дает дело о 
расто р ж е ни и  бр а ка  с П оповы м  Л ео
нидом Гурьяновичем , п р о ж и ва ю щ и м  
в г. Том ске , ул и ца  А л та й ска я , 100.

Дело будет рассм атри ваться  в  на
родном суде К и р о в с ко го  района 
г. Том ска.

Б ра зо вски й  Борис М ихай лович , 
пр о ж и в а ю щ и й  в г . Том ске . улица 
П у ш ки н а . 7, возбуж дает дело о р а с
то р ж е ни и  б р а ка  с Б разовской  Аллой 
Кон ста н ти но вн о й , п р о ж и ва ю щ е й  в 
г. Саратове, п р о с п е кт  им ени К и р о 
ва. 18.

Дело будет рассм атри ваться  в на 
родном  суде Л е н и н с ко го  района 
г. Том ска.

П ереяслова Галина Аф анасьевна, 
пр о ж и в а ю щ а я  в г. Том ске , пр о сп е кт  
и м ени  Ф р ун зе . 19. возбуж дае т дело 
о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с  Переясло- 
вы м  Алексеем  Н иколаевичем .

Дело будет рассм атри ваться  в Том 
ско м  областном  суде.

Р е к  А н на  М ихайловна, п р о ж и в а ю 
щ ая в г. Том ске , поселок Ка ш та н , 53, 
возбуж дае т дело о  р а сторж ени и  
бр а ка  с Р еко м  М ихаилом  Е горовичем , 
пр о ж и в а ю щ и м  в г ,  Том ске, улица  
П отанина . 25.

Дело будет рассм атри ваться  в на 
родном  суде Л е н и н с ко го  района 
г. Том ска .

Текстильной фабрике требуется 
заведующий складами.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

Т е л е ф о н ы : р е д а к т о р а  — 3 7 -3 7 , з а 
м е с т и т е л я  р е д а к т о р а  —  51 -75 , з а м е 
с т и т е л я  р е д а к т о р а  — 4 2 -4 4 , о т в е т ,
с е к р е т а р я  — 3 1 -1 9 , с е к р е т а р и а т а
—  4 2 -4 0 , о т д е л о в : и д е о л о ги ч е с к о го
— 4 7 -4 5  и 4 2 -4 6 , п р о м ы ш л е н н о г о  и 
п а р т и й н о й  ж и з н и  —  3 7 -7 5 , с е л ь с к о х о 
з я й с т в е н н о г о  и  п а р т и й н о й  ж и з н и  —  
3 7 -3 9 , с о в е т с к о г о  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы 
т а  — 3 7 -7 7 , п и с е м  и р а б с е л ь к о р о в 
с к о й  с е т и  —  3 7 -3 8  и 3 1 -4 7 , и н ф о р м а 
ц и и  — 5 1 -6 1 , з а м . з а в . и з д а т е л ь с т в о м

—  5 2 -2 3 , б у х г а л т е 
р и и  и  о т д е л а  о б ъ 
я в л е н и й  —  3 7 -3 6 ,
с т е н о г р а ф и с т к и  — 
52 -02 .

г .  Т о м с к ,  т и п о г р а ф и я  fh  2  о б л а с т 
н о г о  у п р а в л е н и я  п о  п е ч а т и .
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